
APPROFONDIMENTO

LA QUALITÀ DEI SERVIZI DEL COMUNE 
CERTIFICATI UNI EN ISO 9001

La legisla-
tura si chiude 
con un nuovo 
ed importante 
t r a g u a r d o 
raggiunto dal 
Comune di 

Mirandola. Tutti gli uffici e i servizi 
comunali hanno ottenuto la 
prestigiosa certificazione UNI 
EN ISO 9001:2015. Si tratta di un 
importante riconoscimento 
che attesta l’alta qualità della 
gestione, dei processi interni 
e dell’attenzione al cittadino. 
Un premio che consolida 
anche la qualità dei sevizi alla 
comunità, cresciuti in termini 
di fruibilità e accesso e che 
riconosce le scelte dell’Ammi-
nistrazione comunale che ha 
saputo in questi anni incre-
mentare l’utilità e l’efficienza 
del lavoro svolto dall’Ente.
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APPROFONDIMENTO

Corso di Laurea in ‘Bioingegneria per l’innovazione
in Medicina’: l’Università arriva a Mirandola

Traguardo raggiunto con l’accordo tra Fondazione e UniMoRE. L’Amministrazione stanzia 734mila euro
Mirandola avrà il suo corso di Laurea 

Magistrale in ‘Bioingegneria per l’innova-
zione in Medicina’, e partirà già dal prossimo 
anno accademico 2024-2025. A sancire 
il raggiungimento di questo importante 
traguardo la firma avvenuta in occasione 
della recente assegnazione del Premio 
Pico, tra il presidente della Fondazione 
Cassa di Risparmio Francesco Vincenzi (la 
Fondazione ha supportato con 1.500.000 
euro) e il Magnifico Rettore dell’Università 
di Modena e Reggio Emilia Carlo Adolfo 
Porro. A coronamento dell’accordo ha fatto 
seguito il protocollo di intesa della durata di 
15 anni, siglato tra il Comune di Mirandola, 
la Fondazione, l’UniMoRE e UCMAN. 

Si chiude così un iter che ha visto 
protagonista fin dal suo insediamento 
l’Amministrazione comunale mirando-
lese, e che apre nuove opportunità di 
crescita e sviluppo per l’indotto biome-
dicale, per la città e l’intero territorio. 

Il Comune si è impegnato a tal riguardo 
con una spesa di 734mila euro mettendo 
a disposizione per il corso universitario, 
quattro aule per le attività didattiche 
presso il Polo Culturale ‘Il Pico’, che 
verranno dotate degli arredi e delle 

attrezzature informatiche necessarie 
utilizzabili a partire dall’anno accademico 
2025/26. Garantendo inoltre la manuten-
zione ordinaria e straordinaria, la verifica 
periodica della sicurezza degli spazi, 
la copertura assicurativa, i costi delle 
utenze, e le spese assicurative relative 
allo svolgimento del corso universitario.
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LOCANDA DELLA FIORINA
via Imperiale, 5044 
frazione Ponte San Pellegrino 
San Felice sul Panaro (MO)
Tel. 0535.37078 
Cell. 340.4631317
locandadellafiorina@gmail.com

Il Ristorante Il Ristorante 
della tua famigliadella tua famiglia

CRESIME - COMUNIONI - BATTESIMI 
COMPLEANNI - ANNIVERSARI

...purchè sia festa!
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Le attività didattiche universitarie si terranno al Polo Il Pico
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Nell’ambito della program-
mazione didattica di Ateneo di 
UniMoRE è stata approvata la 
proposta di attivazione di un 
Corso di Laurea Magistrale in 
Bioingegneria per l’innovazione in 
Medicina (classe di Laurea LM-21 
Ingegneria Biomedica) a partire 
dall’Anno Accademico 2024/2025, 
avanzata dal Dipartimento di 
Scienze Biomediche, Metaboliche 
e Neuroscienze e dal Dipartimento 
di Ingegneria “Enzo Ferrari”. A fronte 
dell’impegno concreto dell’Ateneo, 
la Fondazione Cassa di Risparmio di 
Mirandola ha supportato l’iniziativa 
con un finanziamento fino a 
1.500.000 euro per la copertura 
di una posizione da Ricercatore 
a tempo determinato Tenure 
Track ed altre spese accessorie 
riguardante il supporto concreto 
della gestione didattica del Corso 
di Laurea. La Fondazione ha inoltre 
destinato due locali presso la nuova 
sede operativa in Piazza Matteotti 
2 proprio in funzione del supporto 
amministrativo alla didattica stessa.

Il Presidente della Fondazione 
Francesco Vincenzi, che ha 
annunciato insieme al Magnifico 
Rettore Carlo Adolfo Porro la part-
nership nel corso del Premi Pico 
2024 – dichiara, nell’ambito della 
programmazione annuale 2024, 
che era stata prevista l’attività 
volta a “Supportare lo sviluppo 
di corsi universitari che siano 
di connessione tra le necessità 
delle aziende e l’inserimento dei 
giovani nel contesto industriale del 
territorio ed in particolare quello 
riguardante l’istituzione di un 
Corso di Laurea in ‘Ingegneria dei 
Sistemi Medicali per la persona’ a 
Mirandola, anche promuovendo 
e coordinando le varie realtà 
locali (Enti Pubblici ed Associa-
zioni di categoria) e l’UniMoRE”.

Proprio con la duplice firma 
della convezione, si è raggiunto 
questo importante risultato per il 
quale il Magnifico Rettore Carlo 
Adolfo Porro, ha sottolineato come 
il protocollo siglato rafforzi la 
strategia dell’Università di Modena 
e Reggio Emilia nell’ambito della 
didattica innovativa e del trasfe-
rimento tecnologico. L’accordo 

consente anche di consolidare 
la partnership con le istituzioni 
locali ed il distretto produttivo.

Il protocollo d’intesa tra Comune, 
UniMoRE, Fondazione e UCMAN. 

Il corso di Laurea Magistrale in 
‘Bioingegneria per l’innovazione in 
Medicina partirà già dal prossimo 
Anno Accademico 2024-2025’. 
Con l’approvazione del protocollo 
d’intesa tra il Comune di Mirandola, 
l’Università degli studi di Modena 
e Reggio Emilia, la Fondazione 
Cassa di Risparmio di Mirandola 
e l’Unione Comuni Modenesi Area 
Nord, si chiude un iter che ha visto 
l’impegno dell’Amministrazione 
comunale fin dal suo insediamento.

Il percorso che ha visto la parte-
cipazione attiva della Fondazione 
e di UCMAN, è stato struttu-
rato da subito con l’obiettivo di 
arrivare alla creazione di un corso 
di studio incentrato sull’inge-
gneria biomedica: ambito disci-
plinare decisamente strategico 
per la competitività e la crescita 
economica del territorio mirando-
lese e della Bassa modenese. Una 
finalità per altro che si inserisce 
pienamente tra quelle della Fonda-
zione Cassa di Risparmio che, 
sia con iniziative proprie, che col 
finanziamento di progetti predi-
sposti da terzi, intende indirizzare la 
propria progettualità futura anche 
attraverso interventi volti allo 
sviluppo del settore biomedicale.

Con l’impegno profuso, da parte 
di tutti i soggetti coinvolti in questa 

direzione è stato possibile: ottenere 
la disponibilità da parte di UnMoRE 
di poter garantire tutte le presta-
zioni didattiche e di ricerca per un 
corso universitario di ‘Ingegneria 
per l’innovazione in medicina’ da 
avviare già nel prossimo anno 
accademico 2024-2025, e avere 
la garanzia da parte della Fonda-
zione della copertura delle spese 
relative alla gestione didattica 
del Corso di Laurea, per quindici 
anni – tempo di durata del proto-
collo di intesa, dalla sua sotto-
scrizione - con 1.500.000,00 €.

L’Amministrazione comunale 
stanzia 734mila euro per aule 
e attrezzature presso ‘Il Pico’

Significativo poi il supporto del 

8 E 9 GIUGNO 2024: ELEZIONI PER IL RINNOVO DEL PARLAMENTO
EUROPEO, DEL SINDACO E DEL CONSIGLIO COMUNALE DI MIRANDOLA MIRANDOLA

Comune di Mirandola che ha 
messo a disposizione gli spazi per 
il corso universitario: quattro aule 
da destinare alle attività didattiche 
presso il Polo Culturale “Il Pico”, 
dotate di arredi e attrezzature 
informatiche necessarie - per una 
spesa complessiva di 734.000,00 - 
utilizzabili a partire dall’anno acca-
demico 2025/26, ipotizzando che il 
primo anno accademico 2024/25 
possa svolgersi a Modena in uno 
spazio individuato dall’Università. 
Il Comune di Mirandola, inoltre, 
dal canto proprio si è impegnato 
a garantire la manutenzione stra-
ordinaria e la verifica periodica di 
sicurezza dell’edificio, garantendo 
la copertura assicurativa dell’edi-
ficio medesimo, i costi delle utenze, 
l’espletamento delle manuten-
zioni ordinarie e la copertura delle 
spese assicurative relative allo 
svolgimento del corso universitario.

Anche l’Unione Comuni Modenesi 
dell’Area Nord partecipa al 
progetto, con un contributo di 
30.000 euro a favore dell’Università 
di Modena e Reggio Emilia, per il 
sostegno delle attività didattiche.

Soddisfazione è stata espressa 
da parte dell’Amministrazione 
Comunale per il raggiungi-
mento di un obiettivo che apre 
le porte all’Università e con essa 
a nuove prospettive di crescita 
e sviluppo per l’intero indotto 
biomedicale e per il territorio.

Formazione e Ricerca: accordo tra l’Università di Modena 
e Reggio Emilia e la Fondazione Cassa di Risparmio

L’intesa che sarà già operativa dall’anno accademico 2024-25 è stata siglata dal Presidente Vincenzi e dal Magnifico Rettore Porro

FAC SIMILE SCHEDA ELETTORALE ELEZIONI COMUNALI MIRANDOLA

Il prossimo 8 e 9 giugno si svol-
geranno le elezioni per il rinnovo 
del Parlamento Europeo e per il 
rinnovo del Sindaco e del Consiglio 
Comunale del nostro Comune.

I seggi saranno aperti:

nella giornata di sabato 8 giugno 
dalle ore 15:00 alle ore 23:00;

nella giornata di domenica 9 
giugno dalle ore 7:00 alle ore 23:00.

Nel caso in cui per l’elezione del 
Sindaco nessuno dei candidati 

raggiungesse il 50% + 1 dei voti 
validi, sarà necessario ricorrere al 
ballottaggio tra i due candidati 
che avessero ottenuto il maggior 
numero di voti, e che si terrà 
domenica 23 e lunedì 24 giugno.

Per esprimere il proprio voto è 
necessario presentarsi al seggio 
elettorale con la tessera elet-
torale e un documento d’iden-
tità personale (carta d’iden-
tità, patente, passaporto).

QUANDO SI VOTA

Per le elezioni Europee si pre-
sentano 12 Liste, e l’elettore potrà 
esprimere un voto per una sola li-
sta, e fino a 3 preferenze per can-
didati della stessa lista: le prefe-
renze vanno espresse a candidati 
di genere diverso, pena l’annulla-
mento della terza preferenza.

Per le elezioni Comunali si 
presentano 4 candidati alla 
carica di Sindaco e 10 liste, con 
un massimo di 16 candidati per 

ogni lista alla carica di Consigliere 
Comunale.

L’elettore può esprimere:
un voto per un solo candidato 

Sindaco (in tal caso il voto è attri-
buito al solo candidato Sindaco);

un voto per una sola lista (in tal 
caso il voto viene attribuito sia alla 
lista che al candidato Sindaco da 
questa appoggiato);

un voto per un candidato 
sindaco e un voto per una lista 

che appoggia tale candidato (in 
tal caso il voto viene attribuito ad 
entrambi);

un voto per un candidato 
Sindaco e un voto per una lista 
che non appoggia tale candidato 
(voto disgiunto – in tal caso il 
voto viene attribuito ad entrambi).

Ogni elettore può inoltre attribuire 
fino a 2 preferenze per la lista 
votata, ma in tal caso le prefe-
renze dovranno essere attribuite 

ad un uomo e ad una donna tra 
i candidati della stessa lista; nel 
caso in cui la doppia preferenza 
fosse assegnata a due candidati 
di sesso uguale, la seconda 
preferenza verrà annullata.

Nel caso in cui nella lista vi siano 
candidati con lo stesso cognome, 
la preferenza dovrà riportare 
sia il cognome che il nome del 
candidato, in caso contrario 
la preferenza sarà annullata.

COME SI VOTA

DOVE VOTARE
Seggio n. Sede
1 - 4 – 5 – 6 – 7 - 15 - 16 Scuole elementari “D.Alighieri” via G.Giolitti n.24 
2 – 3– 8 – 9 – 10 – 11 – 12 – 13 – 14 – 17 frazione di S.Giacomo R. Scuole medie “Montanari” via T.Nuvolari n.4 
18 frazione Tramuschio Centro civico Via Bastiglia n.71
19 frazione Mortizzuolo Centro Polivalente Via don Rettighieri n.6
20 frazione S.Martino Spino Palestra scuole Via Zanzur n.28/A
21 frazione di Gavello Centro civico Via Valli n.324
22 frazione di Quarantoli Via Sandro Pertini n.7

TESSERA ELETTORALE E DOCUMENTO DI RICONOSCIMENTO
Per esprimere il proprio voto 

sarà necessario presentarsi 
al seggio elettorale con un 
documento di riconoscimento e 
con la propria Tessera elettorale. 

Si raccomanda pertanto sin 
d’ora di verificare il possesso della 
Tessera elettorale, e che i dati in 

essa riportata siano corretti, in 
particolare in relazione all’indirizzo 
di residenza e alla sede del seggio 
elettorale in cui poter recarsi a votare.

Se non si fosse in possesso 
della Tessera, o i dati non fossero 
aggiornati, o fossero stati esauriti 
gli spazi per il timbro del seggio 

elettorale, si prega di rivolgersi 
all’Ufficio Elettorale del Comune 
in via Giolitti n.22 che sarà aperto:

venerdì 7 giugno: dalle 
ore 9:00 alle ore 18:00

sabato 8 giugno: dalle 
ore 9:00 alle ore 23:00

domenica 9 giugno: 
dalle ore 7:00 alle ore 23:00

Si informa inoltre che gli elettori delle 
frazioni di S.Martino Spino e Gavello, 
per ottenere il duplicato delle 
Tessere elettorali, dovranno rivol-
gersi direttamente all’Ufficio Eletto-
rale del Comune in via Giolitti n.22.

CONSULTAZIONE IN TEMPO REALE DEI RISULTATI
Una volta chiusi i seggi, sarà possibile seguire 

lo spoglio in tempo reale sul sito del Comune 
di Mirandola www.comune.mirandola.mo.it
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conferiti in UCMAN, il cui costante 
lavoro e dedizione sono la base del 
successo dell’intero Ente. L’obiet-
tivo futuro consisterà nel mante-
nimento degli standard di qualità 
previsti e nel rispetto costante 
delle regole stabilite, attraverso 
il monitoraggio continuo, per 
mezzo di audit interni ed esterni, 
che ne attestino, sia il rispetto, sia 
gli eventuali cambiamenti per far 
fronte al miglioramento continuo. 

Si continuerà ad esplorare nuove 
opportunità per migliorare i servizi, 
perché garantire ad ogni cittadino 
il beneficio di un servizio pubblico 
di qualità superiore. L’Amministra-
zione è consapevole che questo 
impegno non riguarda solo il 
presente, ma anche il futuro della 
comunità, e per questo è deter-
minata a mantenere alto il livello 
di eccellenza nei servizi offerti. 
Un ringraziamento da parte del 
Dr. Salvatore Mattei, consulente 
dedicato, e da parte del Dr. Rino 
Panetti, esperto scelto dall’Ente 
Certificatore, a tutto il personale 
del Comune, coinvolto nella 
mappatura dei processi e nelle fasi 
di audit, che per la loro disponibi-
lità e la loro dedizione hanno reso 
possibile l’ottenimento della certi-
ficazione ISO 9001:2015, che dovrà 
essere rinnovata nel 2024 e nel 2025. 

Nuovo e rilevante traguardo 
raggiunto dal Comune di 
Mirandola. Tutti gli uffici e i servizi 
comunali hanno ottenuto la presti-
giosa certificazione UNI EN ISO 
9001:2015. un importante ricono-
scimento che attesta l’alta qualità 
della gestione, dei processi interni 
e dell’attenzione al cittadino. Un 
premio alle scelte dell’Ammi-
nistrazione comunale che ha 
saputo incrementare l’utilità e l’ef-
ficienza del lavoro svolto dall’Ente. 

Un Impegno Costante per la Qualità
La norma ISO 9001:2015 è una 

norma riconosciuta a livello 
globale, che definisce i requisiti dei 
sistemi di gestione della qualità, 
che attesta il possesso dei requisiti 
necessari al fine di garantire 
efficacia ed efficienza nell’eroga-
zione dei servizi ed incrementare 
la soddisfazione degli utenti. Questi 
standard stabiliscono le linee guida 
che tutte le organizzazioni devono 
seguire per garantire risultati 
affidabili, corretti ed imparziali. 

Per un Ente, ottenere la certifi-
cazione ISO 9001 rappresenta la 
conferma che i suoi processi interni 
rispettano le regole definite dall’In-
ternational Accreditation Forum 
(IAF) e dall’International Organi-
zation for Standardization (ISO), 
fornendo così al cittadino la garanzia 
della qualità dei servizi offerti.

Il processo di certificazione, 
avviato nel corso del 2023, ha visto il 
coinvolgimento di tutti i dipendenti 
del Comune di Mirandola, nell’im-
portante compito di mappare ogni 
singolo processo e procedura, 
mettendo in evidenza le efficienze 
e attuando azioni di miglioramento 
al superamento delle criticità. 
Questo lungo percorso è giunto 
a compimento nell’aprile 2024, 
dopo un rigoroso audit, condotto 
nei giorni dal 9 al 14 marzo 2024.

Durante l’audit (processo di valu-

Il payback? Norma 'barbara', 
non degna di un paese civile che 
abbiamo ereditato. In attesa della 
sentenza della Corte Costituzio-
nale sulla retroattività, abbiamo 
messo qualche miliardo per 
ridurre il danno. Se la corte Costi-
tuzionale confermerà la retroat-
tività dovremmo inventarci altre 
soluzioni. So che anche a livello 
europeo c'è molta pressione su 
questo punto, anche da parte 
delle grandi multinazionali.

Transizione 5.0? Una dotazione di 
6 miliardi di euro che rappresenta 
una grande opportunità ma che 
esclude comparti industriali come 
quello della ceramica. il decreto 
interministeriale è previsto per 
fine giugno. I bonus? Abbiamo 
portato una situazione drogata 
ed insostenibile ad una situazione 
normale in cui lo Stato paga il 
70% dell'intervento col sistema di 
detrazione del 2020. Un sistema, 
quello italiano, che rimane 
comunque quello in assoluto più 
incentivante che esiste in Europa'.

In estrema sintesi, sono alcune 
risposte date dal Ministro dell'eco-
nomia e delle Finanze, durante un 
incontro organizzato dal Comune 
di Mirandola sui temi economici 
pregnanti per il distretto biomedi-
cale. Appuntamento, a 5 anni dalla 
precedente visita a Mirandola, 
a Villa Tagliata. Davanti ad un 
platea di oltre 100 imprenditori 
e rappresentanti delle associa-
zioni di categoria del commercio 
e dell'industria, alla presenza 
delle autorità civili, militari e del 

Il Comune di Mirandola certificato ISO 9001: la qualità 
dei Servizi erogati passa per il lavoro delle persone

A Mirandola gli imprenditori ‘interrogano’
il Ministro dell’Economia e delle Finanze

tazione indipendente finalizzato 
alla verifica che una determinata 
organizzazione rispetti determinati 
standard, normative o procedure), 
un professionista esperto nel campo 
della certificazione ISO, incaricato 
dall’Ente esterno certificatore Kiwa 
Cermet Italia Spa, ha esaminato 
attentamente ogni aspetto dell’or-
ganizzazione, scandagliando tutti 
i processi, le procedure e la docu-
mentazione, al fine di garantire 
il pieno rispetto degli standard 
richiesti dalla norma ISO 9001:2015.

Benefici per il Comune
I vantaggi dell’Ente si riassumono 

nell’uniformità di comportamenti 
degli addetti e una maggiore 
condivisione del sistema da parte 
degli stessi, nella standardizza-
zione e ottimizzazione dei processi, 
nella disponibilità di documenta-
zione che spiega come svolgere 
al meglio le diverse attività, nella 
maggiore disciplina e un maggiore 
ordine organizzativo interno in 
termini di chiarezza ed esausti-
vità delle informazioni fornite. 

Benefici per i Cittadini
Per i cittadini di Mirandola, questa 

certificazione rappresenta un 
importante passo avanti verso 

Rettore Unimore Carlo Adolfo Porro. 
A loro la possibilità di rivolgere 

domande dirette al ministro 
già incalzato dalle solleci-
tazioni dell’Amministrazione 
anche sulla questione dell'IMU 
per gli immobili inagibili. 

Tra gli interventi degli imprendi-
tori quello del Presidente Confapi 
Emilia Alberto Meschieri. “Ringrazio 
l'amministrazione comunale di 
Mirandola per avere organiz-
zato questo incontro al quale 
partecipo dopo avere partecipato 
a quello nazionale con il presi-
dente del Consiglio. Io, qui, vorrei 
sottolineare un punto specifico, 
una problematica risolvibile dallo 

stato a costo zero dallo Stato' - ha 
affermato rivolgendosi al ministro. 
'Non chiediamo soldi allo stato, ma 
chiediamo che lo stato ci permetta 
di spendere i nostri soldi. Se io oggi 
vendo un prodotto, continuo a 
sperare di incassare i miei soldi a 
90, 120, 150 giorni, se tutto va bene. 
Nel frattempo, se voglio pagare 
dipendenti e materie prime, devo 
andare in banca, chiedere un 
anticipo delle fatture emesse, 
sperare che me lo concedano se 
vogliono, al prezzo che vogliono e   
spesso mi chiedono in garanzia la 
casa. Se poi, il mio cliente decide di 
non pagare, la banca mi mangia la 
casa e mi rovina; non può funzio-

nare. Purtroppo su questo piano 
la legge c’è ma non funziona; non 
esiste che un fornitore chiami 
in causa un cliente perché non 
viene pagato in 30 giorni; questo 
smette di lavorare con chiunque. 

Un’idea potrebbe essere l’attiva-
zione di controlli rispetto ad ogni 
fattura elettronica emessa, nel caso 
in cui dopo 30 giorni non intervenga 
il pagamento. Noi imprenditori non 
chiediamo soldi dallo  Stato, ma 
lo Stato, a costo zero, ci permetta 
di spendere i nostri e non rischiare 
default per colpa di cattivi pagatori'. 

Nella risposta all'imprendi-
tore il Ministro si è impegnato 
ad affrontare il problema. 

un servizio pubblico che risponde 
in modo efficiente e trasparente 
alle esigenze della comunità.  
Grazie alla definizione di processi 
più chiari e definiti, l’ammini-
strazione comunale è in grado 
di offrire tempi di risposta più 
rapidi, maggiore chiarezza nelle 
operazioni e un livello di qualità 
del servizio che si mantiene 
costantemente elevato nel tempo, 
contribuendo così a migliorare la 
vita quotidiana di tutti i cittadini.

Un Futuro d’Eccellenza
Con la certificazione ISO 9001:2015, 

il Comune di Mirandola si impegna 
a non fermarsi qui. È un impegno 
che coinvolge l’intero gruppo dei 
dipendenti, passato da 83 Unità 
del 2022 a quasi 150 del 2024, dopo 
la reinternalizzazione dei servizi 
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Auditorium Montalcini gremito per l’assegnazione
del Premio Pico 2024 a Metsola, Savona e Zuppi

Medaglia e nastrino alla Polizia Locale mirandolese
per il soccorso alle popolazioni alluvionate

Un anno fa, al momento del 
bisogno, la Polizia Locale di 
Mirandola non ha esitato a partire 
per mettersi a disposizione delle 
popolazioni alluvionate della 
Romagna e a dare man forte 
con operatori e mezzi ai colleghi. 
Mercoledì 29 maggio scorso – data 
simbolica per Mirandola oltre-
tutto che ricorda i tragici fatti del 

Un pubblico delle grandi occasioni, 
con oltre 400 ospiti presenti, autorità 
civili, militari e religiose ha gremito 
l’Auditorium Rita Levi Montalcini 
di Mirandola in occasione dell’as-
segnazione del Premio Pico della 
Mirandola che ha raggiunto, nel 
2024, la sua sedicesima edizione. 
Appuntamento particolarmente 
atteso dalla comunità locale e non, il 
premio, ideato ed organizzato dalla 
Fondazione Cassa di Risparmio di 
Mirandola, è stato inserito nel ricco 
programma del Memoria Festival 
svoltosi in quegli stessi giorni. 

La cerimonia, aperta dagli inni 
nazionali italiano ed europeo 
eseguiti dagli allievi della Fonda-
zione Scuola di Musica Carlo & 
Guglielmo Andreoli, ha visto l’in-

troduzione del Segretario Generale 
Cosimo Quarta, la cui relazione ha 
avuto il pregio di illustrare ai presenti 
la genesi del Premio Pico; dopo i 
saluti del Comune di Mirandola, 
con l’intervento dei rappresentanti 
dell’Amministrazione comunale e 
quelli dell’Unione Comuni Modenesi 
Area Nordi, il Presidente della 
Fondazione Cassa di Risparmio 
di Mirandola Francesco Vincenzi, 
nel suo intervento, ha richiamato 
il valore dell’operato della Fonda-
zione e il contributo della stessa 
allo sviluppo sociale economico 
culturale dell’Area Nord di Modena.

“Una edizione di successo – 
ha dichiarato Vincenzi - con 
al centro l’Europa, la pace e le 
nuove tecnologie AI racconta-

teci da alcuni grandi protagonisti 
del nostro tempo come Roberta 
Metsola, Paolo Savona e Matteo 
Zuppi”. Parole a cui hanno fatto 
eco quelle di Quarta, Segretario 
Generale Fondazione Cassa di 
Risparmio di Mirandola: “Un grande 
lavoro organizzativo. Grazie ai 
Premiati e al Comitato Scientifico 
per aver accolto il nostro invito”.

La cerimonia è proseguita con 
il conferimento dei Premi anti-
cipati dalla relativa laudatio: il 
Premio Sezione Internazionale è 
stato assegnato alla Presidente 
del Parlamento Europeo Roberta 
Metsola con laudatio del professor 

terremoto del 2012 - ad un anno 
di distanza la Polizia Locale miran-
dolese ha ricevuto la medaglia e il 
nastrino “Alluvione 2023” da parte 
della Regione Emilia-Romagna. Un 
riconoscimento importante e di 
valore che sottolinea la gratitudine 
verso gli operatori della PL che hanno 
prestato servizio durante l’emer-
genza alluvionale nel maggio 2023 

In strada a Mirandola con un fucile: arresto congiunto 
di Polizia di Stato e Arma dei Carabinieri

nelle province romagnole disastrate
La dedizione, il coraggio e l’impegno 

dimostrati durante quelle settimane 
hanno contribuito a portare 
aiuto alle popolazioni alluvionate.

“Questa medaglia rappresenta il 
valore e l’impegno dßi coloro che 
hanno sacrificato tanto per il bene 
comune” è stato il commento 
del Comandante Gianni Doni.

“A Savona, per i contributi
a scienza economica, geopolitica

e regolazione finanziaria…”

“A Metsola, per lo straordinario
impulso dato come Presidente

al Parlamento europeo…”

Al Prof, Paolo Savona è stato 
assegnato il Premio Pico Nazionale, 
“Per i contributi che ha dato e sta 
dando alla scienza economica, alla 
geopolitica, alla regolazione finan-

A Roberta Metsola è stato 
assegnato il Premio Pico Inter-
nazionale, “Per lo straordinario 
impulso dato come Presidente 
al Parlamento europeo in circo-
stanze difficili e sfidanti. La Dott.ssa 
Avvocato Metsola ha costruito la 
sua brillantissima carriera politica 
sullo base di studio, competenza 
e applicazione. Ha rappresentato 
un modello difficile fa eguagliare, 
fornendo un contributo fonda-
mentale ai valori dell’UE: libertà, 
eguaglianza, giustizia, crescita 
sostenibile. Ha offerto un sostegno 

forte e profondo ai valori e alla 
salvaguardia dell’ambiente. Al 
contempo ha saputo coniugare 
i valori cristiani di tolleranza, 
rispetto delle minoranze e solida-
rietà nell’azione politica e sociale.”

TERMOSANITARIA   ARREDOBAGNO   CERAMICHE
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IN MOSTRAIN MOSTRA 

Luigi Paganetto; il Premio Sezione 
Nazionale all’economista, Presi-
dente della Consob Paolo Savona 
con laudatio del professor Rainer 
Masera; mentre il Premio Speciale 
della Giuria è stato assegnato 
a S.Em. Cardinale Matteo Maria 
Zuppi con laudatio del professor 
Giovanni Azzone, Presidente di 
ACRI-Associazione di Fonda-
zioni e di Casse di Risparmio.

Al termine, sul palco dell’Audi-
torium, anche gli altri membri 
della Giuria: il prof. Gino Gandolfi, 
il prof. Cesare Imbriani, e l’ing. 
Adrian Maestri, per le tradizio-
nali foto di rito con i Premiati.

ziaria nei suoi ruoli di Presidente e 
Amministratore Delegato di grandi 
imprese e banche, uomo politico 
e Ministro della Repubblica e oggi 
Presidente della Consob. Ha dato 
contributi fondamentali alla teoria 
delle probabilità, all’epistemo-
logia e alla logica del linguaggio 
economico e oggi ai modelli di 
normalizzazione monetaria. È 
all’avanguardia a livello interna-
zionale, con un team di colleghi, 
nello sviluppo delle tecniche 
predittive con contributi essenziali 
alle applicazioni della scienza dei 
dati e dell’intelligenza artificiale.

“Al Cardinal Zuppi, per la rilevante 
e riconosciuta azione pastorale…”
A S. Em. Cardinale Matteo 

Maria Zuppi è stato assegnato 
il Premio Pico Speciale, “Per la 
sua rilevante e riconosciuta 
azione pastorale, e per avere 
quale Inviato di Papa Francesco,

promosso iniziative volte a incorag-
giare gesti di umanità che possano 
contribuire a favorire una soluzione 
alla difficile situazione geopoli-
tica attuale e a individuare vie per 
raggiungere una pace giusta.”

La Polizia di Stato e l’Arma dei 
Carabinieri hanno tratto in arresto 
un cittadino italiano di 47 anni, 
residente a Mirandola, per reati 
di porto abusivo di armi, tentato 
furto aggravato e ricettazione.

Il 28 maggio, intorno alle 7.50 di 
mattina, è giunta la segnalazione 
della presenza in strada a Mirandola 
di un uomo che imbracciando 
un fucile si stava dirigendo da via 
Posta verso via Posta vecchia.

Sul posto sono immediata-

mente intervenute, due pattuglie 
del Locale Commissariato di P.S. 
e due pattuglie delle Stazioni 
dei Carabinieri di Mirandola e 
Medolla. Gli agenti e i militari 
hanno individuato il 47enne intento 
ad avviare, attraverso i cavi di 
accensione tranciati e collegati 
tra loro, un autocarro in sosta.

Nelle immediate vicinanze, sotto 
un camper, è stato rinvenuto e 
sequestrato il fucile da caccia con 
un colpo già camerato. Sul posto 

anche personale del Gabinetto di 
Polizia Scientifica per i rilievi del caso. 
Inoltre, dopo perquisizione presso 
l’abitazione dell’indagato sono state 
rinvenute due ulteriori cartucce 
identiche a quella inserita nel fucile.

Da successivi accertamenti è 
emerso che il fucile era stato rubato 
a Campogalliano lo scorso febbraio.

Il Giudice per le Indagini Preliminari, 
all’esito dell’udienza, ha convali-
dato l’arresto e disposto la misura 
della custodia cautelare in carcere. 

Alle scuole primarie, quarte e quinte a lezione
di educazione stradale e sicurezza dalla PL

Si va verso la fine dell’anno scolastico, 
ma prosegue l’attività di educazione 
stradale della Polizia Locale di Mirandola 
nelle classi quarte della scuola primaria.

Sette gli incontri tenuti nelle scuole del 
capoluogo e tre nelle frazioni (Quaran-
toli, Mortizzuolo, San Martino Spino) 
per un totale di circa 170 studenti. Due 

ore per ciascun incontro: la prima 
in classe e la seconda all’esterno.

Gli Agenti hanno illustrato i compiti 
della Polizia Locale, concentran-
dosi sul codice della strada e sui 
comportamenti di pedoni e ciclisti. 

Segnaletica stradale, attraversa-
menti pedonali e ciclabili, e l’im-

portanza delle cinture di sicurezza 
con la visione di un crash test.

Nella seconda parte, in strada, gli 
studenti hanno messo in pratica 
quanto appreso: attraversamenti 
pedonali, riconoscimento dei segnali 
e visita alla macchina di servizio 
con luci lampeggianti e sirena.

Alla fine insegnanti e studenti soddi-
sfatti per l’incontro educativo hanno 
ringraziato la P, che ha contraccambiato 
per l’attenzione e l’interesse mostrato.
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Tre giorni di incontri e un trionfo di pubblico: il ‘Memoria 
Festival’ scrive ‘Lettere al Futuro’… di successo

Ospiti di prestigio, incontri, spettacoli e i tanti avventori 
che non si sono voluti perdere la kermesse

hanno portato La nona edizione 
del Memoria Festival va in archivio 
con una grande partecipazione di 
pubblico e tante novità. A tirare le 
somme su questa edizione la Presi-
dente del Consorzio Mariapaola 
Bergomi: “Sono davvero soddisfatta 
delle nostre “Lettere al Futuro”. 
La nona edizione del Memoria 
Festival ci ha regalato tre giorni di 
incontri molto sentiti e un pubblico 
caloroso. Personalmente sono 
davvero contenta del risultato: è 
straordinario il lavoro che il Comune 
di Mirandola riesce a portare a 
termine con un budget di meno 
di duecentomila euro, offrendo tre 
giorni di cultura e intrattenimento 
completamente gratuiti ai suoi 
cittadini e ai visitatori. Voglio fare 
innanzitutto dei ringraziamenti e 
non sono di semplice rito, si tratta 
davvero di ringraziamenti sentiti e 
di cuore. Prima di tutto il Direttore 
Giampaolo Ziroldi che come 
sempre ha profuso energie perché 
‘tutto quadrasse’ e il risultato fosse 
come sempre di grande valore 
intellettuale; la Fondazione Cassa 
di Risparmio di Mirandola, che 
quest’anno è stata più che mai 
protagonista; tutti i soci sostenitori 
del Consorzio e gli sponsor del terri-
torio; l’ufficio cultura del Comune 
di Mirandola con Elena e Giulia; 
l’ufficio stampa con Enrico, Silvia, 
Nicola e Filippo; gli sponsor tecnici 
in particolare Garden Vivai Morselli; 
i media partner Radio Pico ed Ex 
Libris ma anche una gradita new 
entry di quest’anno, i nostri social 
media partner di Bitzen Studio 
Marcello Scacchetti e Fabio Bertoli, 

Scrivere delle Lettere al futuro 
significa confrontarsi sul passato e 
sul presente, che dei giorni a venire 
sono il presupposto. Un confronto 
ricco di idee, suggestioni e inter-
pretazioni che gli ospiti presenti 
a Mirandola dal 24 al 26 maggio 
hanno saputo trasmettere al 
pubblico nella cornice del cuore 
storico mirandolese in occasione del 
Memoria Festival, promosso e orga-
nizzato dal Consorzio del Festival 
della Memoria in collaborazione con 
Giulio Einaudi Editore. Da venerdì a 
domenica, un programma articolato 

che hanno garantito una eccel-
lente copertura degli eventi su tutti i 
canali social lavorando tre giorni in 
modo completamente volontario. 

Voglio cominciare dalle novità 
di quest’anno. Come sapete, la 
Fondazione Cassa di Risparmio 
ha deciso di inserire la consegna 
del Premio Pico nel cartellone 
del Festival 2024: la cerimonia di 
premiazione si è tenuta presso 
l’Auditorium Montalcini, gremito 
per l’occasione. La Presidente del 
Parlamento Europeo Metsola ha 
inviato un videomessaggio molto 
sentito, mentre il Prof. Paolo Savona 
ha tenuto una stimolante lezione su 
mercato e nuove valute digitali. A 
chiudere le prolusioni della mattina 

in diversi appuntamenti e con una 
sezione dedicata ai più piccoli, con 
giochi, laboratori, spettacoli teatrali 
e momenti di formazione rivolti ad 
adulti e ragazzi. Nei luoghi del Festival 
si è dato appuntamento un pubblico 
affezionato, numeroso, curioso, 
attento, e caloroso, che ha saputo 
rendere speciali le giornate della 
manifestazione. Un ringraziamento 
infine alla Consulta del Volontariato, 
con la sua disponibilità e attenzione 
per ospiti e visitatori, una colonna 
portante degli eventi mirandolesi 
e anche del ‘Memoria Festival’. 

è intervenuto Mons. Zuppi che ha 
lanciato un messaggio di pace. 

L’urbanistica del Festival ha visto 
un’altra novità molto apprezzata 
dai mirandolesi: il “Bosco della 
Memoria”, un arredamento urbano 
composto da arbusti verdi e tappeti 
erbosi a cura di Vivai Morselli che ha 
trasformato tutta la Via Cavallotti in 
un parco cittadino: l’idea è nata in 
accordo con la Fondazione Cassa 
di Risparmio con il duplice scopo 
di collegare la Piazza con Palazzo 
Vischi e di favorire il passeggio in 
Via Pico. Via Pico, inoltre, ha ospitato 
una delle location del Festival: la 
Galleria del Popolo ha infatti ospitato 
tre eventi nelle tre giornate della 
kermesse. Ricordo altre due impor-

tanti novità nell’allestimento del 
Festival: una nuova tenda per lo 
spazio bimbi in Piazza Costituente, 
più grande e ariosa rispetto alla 
precedente, e i banchi dei soci 
Coldiretti di “Campagna Amica”, 
che hanno consolidato la presenza 
dell’associazione, già attiva per 
l’apprezzatissimo punto ristoro.

Come Presidente, studiosa e 
curiosa di arte e letteratura non 
posso che essere felice per il ricchis-
simo programma che siamo riusciti 
ad offrire a Mirandola. Sono troppi 
gli ospiti per ricordarli tutti, voglio 
solo soffermarmi su alcuni appun-
tamenti che hanno riscosso partico-
lare successo di pubblico e di critica. 
L’inaugurazione con Fabrizio Gifuni, 
attore raffinato e poliedrico, presen-
tato dal nostro Gianpiero Brunetta, 
presenza affezionata a Mirandola e 
membro del comitato scientifico di 
Einaudi; Massimo Polidoro, uno dei 
migliori divulgatori scientifici d’Italia 
che ha a lungo lavorato con Piero 
Angela; il maestro Beppe Vessicchio, 
il più noto tra i direttori d’orchestra di 
Sanremo, intervistato dal maestro 
Mirko Besutti e da una rappre-
sentanza della scuola di musica; 
Carlo Verdelli, un’icona del giorna-
lismo italiano già direttore di Sette, 
Gazzetta dello Sport, Repubblica e 
Oggi, eccezionalmente intervistato 
da sua figlia Nina Verdelli, giorna-
lista di Vanity Fair; gli incontri a cura 
del Centro internazionale di studi 
“Giovanni Pico” e infine la serata di 
chiusura con Sandro Cappelletto 
e Morgan, una serata colta ma 
anche pazza sulle note di Beethoven 
e della sua Nona Sinfonia.” 
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Progetto Sole’ regionale a rilento 
da mesi e la medicina territoriale, 
secondo gli addetti ai lavori, è 
ormai l’eterna Cenerentola. “La 
‘Cartella Sole’, inserita all’interno 
del ‘Progetto Sole’, da mesi non 
funziona adeguatamente e sempre 
più spesso - dichiara il dottor 
Sergio Penitenti dell’associazione 
‘Salviamo l’Ospedale’  -  riceviamo 
segnalazioni dai medici di famiglia 
dell’Area Nord che lamentano   
disservizi  alla rete che collega i 
medici e i pediatri di famiglia con 
le strutture sanitarie e ospedaliere 
della Regione”. Nell’ultimo mese, 
poi, è cambiato il programma 
telematico e la situazione, secondo 
i medici, è oltremodo peggio-
rata. “Il lunedì è la giornata in cui 
riscontriamo le maggiori criticità 
-  dichiara il dottor Alessandro 
Ghedini, con ambulatorio medico 
a Mirandola  -  che si ripercuotono 
non solo su noi medici, ma anche 
sui pazienti. Il sistema si blocca, 
impedendoci di lavorare, e se il 
paziente necessita, per esempio, 
di un certificato di malattia da 
presentare al datore di lavoro non 
riusciamo, purtroppo, a erogarlo, 
e così per molte altre prestazioni”.  
Il dottor Giovanni Razzaboni, che 
assieme ad altri cinque colleghi fa 
parte del team ‘Medicina di Gruppo’ 
operante all’interno della Casa della 

I medici di famiglia: ‘Cartella Sole’ ko da mesi
Medicina territoriale e pazienti in difficoltà

da luglio ’23. È un vero peccato  
- commenta - perché se fosse 
funzionale e funzionante sarebbe 
uno strumento molto valido ed un 
servizio utilissimo per tutti, medici, 
pazienti, sistema sanitario, invece 
genera molta confusione. Noi 
medici, ed è uno dei tanti esempi, 
non abbiamo mai la certezza che 
la prescrizione con i farmaci sia 
arrivata in farmacia, e il paziente è 
costretto a girare come una trottola. 
Senza contare che se la ‘Cartella’ 
funzionasse a dovere potrebbe 
mostrare accertamenti ed altri 
dati relativi agli assistiti rendendo 
l’operato del medico molto più utile 

Salute di Cavezzo, conferma che la 
giornata di lunedì “è sicuramente la 
peggiore, ma capita spesso anche 
durante la settimana che dalle 11 
alle 14 il sistema vada in blocco, 
forse per la consistente presenza di 
utenti. Fatto sta - commenta - che 
in particolare dal 2023, il Progetto 
Sole dà segni di stanchezza. Senza 
contare che l’Azienda Ausl aveva 
promesso investimenti sul terri-
torio, come ecografi, telemedicina 
e altro, ma purtroppo non sono mai 
avvenuti”.  Secondo il dottor Marco 
Solieri, con ambulatorio medico 
a San Prospero, “la ‘Cartella Sole’ 
ha cominciato a mal funzionare 

29 maggio 2012: a 12 anni dalla seconda tremenda 
scossa, Mirandola ha ricordato le vittime del sisma

Due momenti, prima alle scuole 
medie ‘F. Montanari’, poi in piazza 
Conciliazione sul sagrato innanzi 
al Duomo. In entrambi, il ricordo 
di quei tragici giorni di dodici 
anni fa quando tutto sembrava 
perduto… Ma anche la forza e la 
determinazione, che emersero 
e si consolidarono nei mesi e gli 
anni a seguire. Espressione di una 
comunità unita, che ha saputo 
rialzarsi, ripartire, ricostruire. 

L’emozione li ha uniti anche 
quest’anno quei due momenti il 29 
maggio - data entrata nella storia 
della città – nelle parole, nei nomi di 
chi perse la vita, nel rintocco delle 
campane, nella memoria di dodici 
anni fa, quando alle 9, una seconda 
violenta scossa sismica (dopo 
quella del 20 maggio 2012) colpì il 
territorio comunale e Mirandola. 

Nel giardino delle scuole 
‘Montanari, in cui venne istituito 
il primo COC, Centro Operativo 
Comunale e sul sagrato del Duomo, 
il pensiero si è volto a quanti in 
quelle drammatiche giornate, 
persero tutto. Nel plesso di via Tazio 
Nuvolari i rappresentanti dell’Am-
ministrazione comunale, hanno 
preso parte alla cerimonia di 
ricordo organizzata dagli studenti 
e dal corpo docenti diretto dalla 

Dirigente Prof.ssa Anna Oliva. 
In Piazza Conciliazione invece 
sul sagrato del Duomo, sempre 

l’Amministrazione ha presieduto 
alla commemorazione istituzio-
nale. Particolarmente toccante, 
come ogni anno in apertura della 
commemorazione, la lettura dei 
nomi delle 29 vittime, scandite dagli 
altrettanti rintocchi delle campane.

In una giornata di raccoglimento 
e memoria, il pensiero dell’Ammi-
nistrazione comunale è andato alle 
famiglie delle vittime. Cittadini che 
sono stati ricordati con la consape-
volezza che il loro sacrificio sarà per 
sempre ascritto nella storia della 
Città di Mirandola. Un dolore inde-

lebile che non ha fermato la voglia 
di reagire e la spinta laboriosa 
verso la celere ripartenza: carat-
teristiche tipiche della nostra terra.

Alle scuole ‘Montanari’ invece ci 
si è voluti, come ormai ogni anno, 
riunire in quello che fu il cuore delle 
attività di coordinamento assi-
stenza post sisma. Prima di tutto 
per ricordare i concittadini, che 
a causa del terremoto persero la 
vita, ma anche per tramandare ai 
ragazzi più giovani ciò che accadde 
nel 2012 e tutto quello che si fece 
per non rinunciare alla scuola, 
al lavoro, alla vita. Ricordare, per 
alimentare la memoria collettiva 
che lega la comunità mirando-
lese tutta. Uno strumento potente 
che è fatto tanto di paura, dolore 
e spaesamento, quanto di soli-
darietà, caparbietà e speranza.

Diverse infine le funzioni religiose 
tenutesi il 29 maggio: a San 
Giacomo Roncole – dove è 
collocata la stele memoriale fatta 
erigere dalla Diocesi di Carpi per 
ricordare tutti coloro che hanno 
perso la vita nei tragici eventi del 
2012 - e in Santa Maria Maggiore, 
Duomo di Mirandola si sono 
celebrate le Messe in suffragio 
delle vittime del terremoto

Dal Presidente della Camera dei Deputati,
una lettera per ricordare la dignità e il coraggio dei mirandolesi   

Un pensiero a Mirandola e al suo 
territorio, nel giorno del dodicesimo 
anniversario del sisma è arrivato 
anche da parte del Presidente 
della Camera dei Deputati, On. 
Lorenzo Fontana: “Desidero unirmi 
a voi nel ricordo delle vittime, dei 
feriti e di quanti, quella mattina 
di primavera di dodici anni fa, 
persero tutto: affetti, case, lavoro, 
imprese. Una tragedia immane, 
che ha segnato per sempre il terri-
torio della Bassa modenese e la 
vita delle popolazioni che stavano 
tentando faticosamente di ripren-

dersi dalla prima forte scossa del 
20 Maggio. Il coraggio, la forza 
d’animo e la tenacia dimostrata 
nell’affrontare quel momento 
drammatico e la successiva fase 
della ricostruzione sono stati stra-
ordinari. Non possiamo, infatti, 
non ricordare la dignità della 
comunità di Mirandola, che ha 
saputo reagire con grande forza e 
determinazione alla disperazione 
e alle devastazioni provocate dal 
terremoto. Altrettanto straordinaria 
è stata la mobilitazione solidale dei 
tanti volontari accorsi sui luoghi 

ed efficace migliorando la appro-
priatezza prescrittiva.  Tra l’altro, 
dopo il Covid  - sottolinea Solieri - il 
tam tam mediatico ha contribuito 
a rendere il cittadino tanto più 
timoroso e questo ha comportato 
un aumento di richieste di esami e 
visite specialistiche. Se la ‘Cartella’ 
funzionasse  - ribadisce il dottor 
Solieri - sarebbe uno strumento 
utilissimo, che consentirebbe a 
medici, ospedali e ambulatori di  
‘colloquiare’, collaborare, snellendo 
la mole di lavoro del sistema 
sanitario. Non è così, purtroppo, la 
‘Cartella’ va spesso in tilt, il sistema 
a rilento e il programma si impalla”.

del sisma, esempio delle nostre 
migliori risorse umane e morali che 
fanno dell’Italia un grande Paese. 
Encomiabile, anche in questa 
occasione, è stato il lavoro del 
personale della Protezione civile, 
dei Vigili del fuoco, dell’Esercito, 
delle Forze dell’Ordine, della Croce 
Rossa che, con professionalità e 
dedizione, ha fornito assistenza 
alla popolazione colpita, oltre a 
mettere in sicurezza e a ripristi-
nare le infrastrutture danneggiate. 
L’Italia, purtroppo, non è estranea 
a questi eventi sismici devastanti 

che, nel tempo, hanno messo a 
dura prova le comunità locali. 
Questo anniversario deve dunque 
costituire un monito per la politica 
e per le Istituzioni a intensificare 
l’impegno nell’opera di prevenzione 
e di intervento nella gestione di tali 
calamità, promuovendo sempre 
più elevati livelli di sicurezza al fine 
di ridurre al minimo le conseguenze 
distruttive. Ai cittadini di Mirandola, 
che non si sono mai arresi sapendo 
trovare la forza di ripartire, esprimo 
la vicinanza mia personale e 
della Camera dei deputati”.

Investimenti in sanità: 31 milioni a Mirandola. 133 a Carpi
 In occasione della Conferenza 

territoriale sociale e sanitaria 
della Provincia di Modena che si 
è tenuta lunedì 20 maggio è stato 
presentato l’aggiornamento del 
Piano investimenti delle Aziende 
sanitarie modenesi, relativo 
al triennio 2024-2026. Il Piano 
prevede l’accesso a svariate 
fonti di finanziamento, tra PNRR e 
fondi statali, regionali e aziendali.

A fare da fondamento del Piano 
è l’impegno e la collaborazione tra 
CTSS, Regione e Aziende sanitarie 
per potenziare l’appropriatezza 
dei servizi e la vicinanza di questi 
ai luoghi in cui le persone vivono.

Ancora una volta si è richiamato 
il contesto nazionale e interna-
zionale che purtroppo conferma, 
seppure attenuato rispetto al 
2023, l’incremento dei costi legati 
al caro-materiali e all’inflazione, 
fattori che indubbiamente incidono 
anche sul citato Piano investimenti. 
Durante la CTSS è stato inoltre 
rinnovato da parte della Presi-

denza, dei direttori generali e degli 
amministratori il ringraziamento al 
personale che opera nelle strutture 
della rete ospedaliera e territoriale.

Gli investimenti nei 
distretti di Carpi e Mirandola

La differenza è abissale ed è 
dovuta alle risorse stanziate per 
realizzare il nuovo ospedale. Per 
questo sono 133 i milioni di euro 
complessivi investiti sul Distretto 
di Carpi di cui la maggior parte 
(circa 126 milioni) sono assegnati 
alla realizzazione del nuovo 
ospedale. Soldi che finanzieranno 
nel frattempo i lavori all’ospe-
dale Ramazzini per il cantiere di 
ampliamento del Pronto soccorso.

Cifre decisamente ridotte per il 
Distretto di Mirandola. Il Piano inve-
stimenti di quasi 31 milioni di euro, 
riguarda la  conclusione della Casa 
della comunità (vedi pagina 28), 
la cui apertura parziale, limitata 
ad alcuni servizi, è avvenuta il 3 
giugno, Inoltre il Punto prelievi già 
in funzione. Per quanto riguarda 
l’ospedale cittadino, è prevista 

entro l’estate 2024 l’attivazione 
del nuovo reparto di Medicina 
d’Urgenza con 4 nuovi posti letto 
di terapia semintensiva ed è in 
corso l’accesso al finanziamento 
per l’impianto di trigenerazione.

Il piano contiene anche azioni 
a favore dell’incremento della 
chirurgia ambulatoriale: anche su 
questo ambito le Aziende stanno 

Dall’Amministrazione comunale il pensiero, in memoria di chi ha perso la vita, e allo spirito di comunità che permise di ripartire

lavorando da tempo per l’otti-
mizzazione e la massimizzazione 
delle piattaforme chirurgiche, 
con il coinvolgimento attivo della 
Casa della Comunità Regina 
Margherita di Castelfranco Emilia, 
che va ad aggiungersi ai presidi 
ospedalieri di Mirandola, Carpi, 
Modena (Policlinico e Baggio-
vara), Sassuolo, Vignola e Pavullo.
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Farmacia comunale di Mirandola: cittadini soddisfatti
per professionalità, servizi erogati e offerta

Fruibile e funzionale, con servizi 
professionali che vanno incontro 
alle esigenze dell’utenza, tempi di 
attesa ridotti e luogo in cui si tende 
a privilegiare il rapporto umano. 
È nitida l’immagine che tracciano 
i cittadini - quasi un bilancio - 
della Farmacia Comunale a sei 
mesi dalla sua rimessa a nuovo.

Ad inizio del dicembre scorso i 
locali sono rimasti chiusi un’intera 
settimana per una completa 
rifunzionalizzazione e riorganizza-
zione degli stessi. L’intervento ha 
provveduto ad incrementare lo 
spazio interno al fine di creare un 
ambiente maggiormente idoneo 
ai servizi offerti della farmacia. 

Positivo il riscontro immediato 
da parte dei clienti che non hanno 
mancato già al primo impatto di 
esprimere il proprio apprezzamento 
per la nuova struttura, più ampia 
e con aree merceologiche meglio 
definite. A ciò si aggiungono il 
banco con quattro postazioni per 
ridurre i tempi di attesa, e i corner 
- dove vengono svolti i servizi di 

autoanalisi, elettrocardiogramma, 
holter, etc. – più confortevoli, 
riservati, volti a garantire a chi ne 
usufruisce una privacy maggiore. 

“Il lavoro è stato eseguito con 
meticolosità e possiamo dirci 
soddisfatte – è l’opinione di Milena 
Benatti e Elena Maffei socie della 
Farmacia Comunale Mirandola – noi 
e le nostre collaboratrici. Abbiamo 
all’incirca un migliaio di ingressi 
settimanali, da parte di persone di 
ogni fascia di età. Negli anni siamo 
passati da una clientela legata solo 
al farmaco o all’ospedale ad una, 

anche e soprattutto giovane, con 
un’esigenza maggiore di benessere. 
Nel tempo è diminuita la quota che 
copre il farmaco mutuabile, mentre 
prosegue nel suo incremento quella 
del farmaco ‘da consiglio. A ciò si 
aggiunge la parte commerciale, 
pensiamo all’ambito della Dermo-
cosmesi come pure agli altri, con un 
assortimento ampliato e all’altezza 
di quanto cerca e chiede il cliente. 
Da parte nostra c’è l’impegno a 
privilegiare l’accoglienza della 
persona, attenzionandola secondo 
quelle che sono le sue esigenze e 

necessità per arrivare a consigli e 
suggerimenti mirati, sostenuti pure 
dalla parola giusta al momento 
giusto. L’ascolto diventa deter-
minante per creare quell’em-
patia che porta anche alla parola 
giusta al momento giusto e che 
fa dire alla persona, ‘Mi rivolgo alla 
farmacia comunale perché so di 
trovare professionalità e supporto’” 

Parole a cui fanno eco quelle di 
una clientela sempre pronta a rico-
noscere il lavoro indefesso portato 
avanti quotidianamente da Milena, 
Elena e dalle altre quattro farmaciste. 
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“Cantieri aperti” il 1° giugno,
visita alla chiesa di Tramuschio recuperata dopo il sisma

L'estate in frazione accorda gli strumenti
per una serie di serate in musica

Le frazioni di Mirandola si appre-
stano a vivere una nuova estate 
in musica: Cividale, Mortizzuolo, 
Gavello, San Martino Spino, San 
Giacomo Roncole e Quarantoli 
diventeranno infatti protagoniste 
di otto eventi musicali per tutti i 
gusti. Quando? Dal 13 giugno sino al 
16 settembre grazie ad un ciclo di 
concerti da non perdere. Questo il 
calendario delle serate musicali: si 
parte il 13 giugno da Cividale dove, 
presso il piazzale della chiesa, si 
esibirà la Filarmonica cittadina 
Andreoli; si prosegue poi il 27 
giugno a Mortizzuolo dove, nella 
piazzetta della canonica, ci sarà il 
Coro Mousikè e, sempre a Mortiz-
zuolo, ma il 29 agosto, sarà la volta 

Si è svolto nella mattinata di sabato 
1° giugno, presso la chiesa parroc-
chiale di Tramuschio di Mirandola, 
il primo appuntamento dell’inizia-
tiva “Cantieri Aperti”, organizzata 
dall’Ufficio Patrimonio Immobiliare 
della Diocesi di Carpi. Una visita in 
anteprima dell’edificio che sarà 
riaperto il prossimo 21 luglio alla 

presenza del vescovo Erio Castellucci. 
Sono intervenuti l’architetto Sandra 
Losi, direttore dell’Ufficio Diocesano 
Patrimonio Immobiliare, i tecnici 
che hanno curato la progettazione 
e diretto i lavori, i rappresentanti 
delle imprese esecutrici, e il parroco 
don Flavio Segalina. Presente anche 
per l’occasione l’Amministrazione 

comunale mirandolese. La ripara-
zione post sisma della chiesa ha 
riguardato in particolare il timpano 
della facciata, le volte e l’apparato 
decorativo. Ora che il cantiere edile 
è concluso, si sta provvedendo alla 
ricollocazione degli arredi, fra cui le 
opere d’arte tuttora superstiti conser-
vate al Palazzo Ducale di Sassuolo. 

del concerto della John Lennon 
e Vancini. A Gavello, invece, il 28 
giugno presso il piazzale del Centro 
civico “Matteo Serra”, ad esibirsi 
saranno i Rulli Frulli. A San Martino 
Spino, poi, due le serate: il 5 giugno 
con i Rulli Frulli e il 16 settembre 
con i Satellite-Technical Sheet 
in piazza Airone. A San Giacomo 
Roncole, infine, ad andare in scena, 
nella serata del 12 luglio e presso 
il campo da tennis della frazione, 
sarà la Filarmonica cittadina 
Andreoli; mentre a Quarantoli, 
nella serata del 2 agosto, saranno 
i Numero Uno Band ad animare ed 
intrattenere il pubblico e proprio 
durante la classica sagra che si 
terrà nella frazione mirandolese. 

Frazioni in cucina e in tavola col
maccherone delle Valli mirandolesi

Tavole imbandite e grande successo
per il decimo anniversario di “Giallo maccherone” 

L’evento dedicato al maccherone al 
pettine delle Valli mirandolesi, che si 
è tenuto dal 14 al 19 maggio – durante 
la 220esima Fiera di Mirandola - nei 
pressi dello Stadio Lolli, è stato un 
successo. I ringraziamenti vanno 
alle centinaia di persone che hanno 
partecipato e apprezzato l’ottima 
cucina, incoraggiando così gli 
organizzatori della manifestazione 
a proseguire in questo modo. Un 
grazie speciale, poi, va ai volontari 
e alle sfogline che hanno sorretto 
l’iniziativa, come alla Mirandolese 
F.C. per la disponibilità degli spazi. 
“Abbiamo fatto tutto quanto era nelle 
nostre possibilità - fanno sapere 
gli organizzatori - per garantire 

Il 10° anniversario di “Giallo macche-
rone” è stato un successo ed ha 
visto premiate le nostre meravigliose 
sfogline, ospitando una rimpatriata di 
sanmartinesi che, grazie al richiamo di 
Andrea Bisi, si sono ritrovati per un buon 
pranzo presso lo stand dell’evento.

Nove bimbi, poi, si sono sfidati 
a suon di maccheroni al pettine 
e sono stati a loro volta premiati 
per l’impegno e la partecipazione.

Le due serate e il pranzo sono stati 

ricchi oltre che di buongusto, anche 
di divertimento e risate, ripagando di 
tutti gli sforzi profusi i cento volontari 
che hanno contribuito alla perfetta 
riuscita della manifestazione. 
“Abbiamo lavorato molto e ci siamo 
divertiti tanto - fanno sapere gli orga-
nizzatori di “Giallo Maccherone” - e, 
quando si lavora così, la fatica si sente 
meno. Il cibo era ottimo e, nonostante 
la stanchezza, è stato bellissimo 
lavorare tra risate, battute e scherzi. 

un servizio e un menù di qualità, 
all’altezza delle nostre tradizioni. E, 
con questo auspicio, stiamo già 
preparando, per il prossimo ottobre, 
il decennale della nostra associa-
zione, a cui vi aspettiamo numerosi.”

MIRANDOLA
VIA STATALE NORD 41

LUNGO IL VIALE 
DEL CIMITERO URBANO

0535 222 77
339 876 7111
335 226 811

Le onoranze 
funebri 

a Mirandola 
dal 1975

Servizi all’avanguardia 
alla portata di tutti

San Giacomo ha ricordato
con una messa le vittime del sisma
Sono trascorsi 12 anni dal quel 

2012 quando il sisma colpì pesan-
temente il territorio mirandolese e 
le sue frazioni. Vivo resta pertanto 
il ricordo delle vittime, mentre 
prosegue la strada della ricostru-
zione degli edifici storici, fra cui le 
chiese. Mercoledì 29 maggio, nel 
dodicesimo anniversario del sisma 
in Emilia, nella parrocchia di San 
Giacomo Roncole di Mirandola, è 
stata celebrata la Santa Messa in 
suffragio delle vittime del terremoto. 
Molti i partecipanti che per l’oc-
casione si sono radunati presso 
la parrocchia, dove è collocata 
la stele memoriale fatta erigere 
dalla Diocesi di Carpi per ricordare 

tutti coloro che hanno perso la 
vita nei tragici eventi del 2012.

L’ultimo saluto all’insegnante
Doretta Balboni

Le comunità di San Martino Spino 
e di Gavello hanno dato l’ultimo 
commosso saluto all’insegnante 
Doretta Balboni Boselli, 74 anni, 
mancata lo scorso 22 maggio, e 
molto conosciuta a Mirandola e 
nelle frazioni. Una folla commossa 
ha partecipato alle esequie nella 
chiesa parrocchiale di Santa 
Marta. Il feretro è stato trasportato 
nel cimitero di San Martino Spino. 
Loretta lascia il marito e i figli.  

Più 25 persone presso il Barchessone 
per la mattinata di yoga 

Più di 25 persone hanno parte-
cipato e apprezzato la mattinata 
di yoga al Barchessone, con 
tanto di la colazione del bar dei 
fratelli, come molto gradita è 
stata anche la mostra allestita 
all’interno della struttura. Un 
ambiente sereno, rilassante, 
con una brava maestra di yoga 
che ha ricevuto tanti applausi 
e complimenti da parte di tutti 
i partecipanti. I ringraziamenti, 
per la perfetta riuscita dell’ini-
ziativa, vanno infine ai volontari 
del circolo Politeama, della sagra 

del cocomero e della ASD San 
martinese e al “Ceas la Raganella” 
e al Comune di Mirandola per 
la fiducia e la collaborazione.  

Un immenso grazie a chi ha allestito 
il Palaeventi, alle cuoche che per 10 
giorni hanno tagliato polli e cotto 
ragù, senza mollare mai, grazie alle 
magnifiche pasticcere per i meravi-
gliosi capolavori creati, grazie poi alle 
fantastiche sfogline che sempre più 
numerose partecipano alla realizza-
zione dei maccheroni e, infine, grazie 
alle preziose donne della lavanderia, 
ai baristi, ai cassieri e ai nostri mera-
vigliosi e instancabili camerieri.”
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Nuovo incontro di Siulp e Comune su ‘Bullismo
e criminalità giovanile’: numerosi gli studenti presenti

2 Giugno: protagonista il Tricolore. Fiori dalla
Amministrazione sulle tombe dei Sindaci Mirandolesi 

Secondo incontro su bullismo 
e criminalità giovanile, venerdì 
24 maggio scorso all’Audito-
rium Montalcini. Organizzato 
dal sindacato di Polizia Siulp 
e patrocinato dal Comune di 
Mirandola, ha visto la parteci-
pazione di tre classi di alunni, 
dell’ISS G. Galilei di vario indirizzo.

Oltre agli interventi dei tre relatori 
- lo psicoterapeuta Andrea Bilotto, 
l’avvocato penalista Cosimo 
Zaccaria e la pedagogista Elisa 
Bellucci - vi è stata interazione con 
studenti e docenti così da rendere 
meglio assimilabili i vari concetti 
espressi nel corso dell’incontro.

Lo psicoterapeuta Andrea Bilotto 
ha spiegato l’impatto dei social e 
dell’utilizzo del cellulare sugli adole-
scenti, illustrando come l’abuso di 
web, videogiochi e messaggistica 
possano peggiorare la capacità 
di concentrazione e di appren-
dimento, ma anche di come si 
possa incorrere nel pericolo della 
dipendenza oppure di emulazione: 
“Educare all’utilizzo del web è 
diventato un dovere essenziale per 
ogni genitore ed educatore attento 
ai bisogni e alle potenzialità, ma 
anche alle fragilità degli adole-
scenti, che spesso vivono immersi 
in una realtà virtuale che è ormai 
parte del loro mondo e in cui l’appa-
rire ha più importanza dell’essere.”

L’avvocato Cosimo Zaccaria ha 
illustrato le fasi del procedimento 
penale e le complicazioni cui 
sono sottoposti genitori e famiglie, 
quando un minore commette un 
reato ed è chiamato a risponderne 
presso il Tribunale per i Minorenni: 

I fiori sulle tombe dei Sindaci 
defunti e la cerimonia a Modena 
come ormai da tre anni a questa 
parte, in piazza Roma all’ombra 
dell’Accademia Militare. È un giorno 
sentito il 2 Giugno, Festa della 
Repubblica Italiana, per l’Ammi-
nistrazione comunale mirando-
lese. Una data importante per i 
valori che esprime ed in cui da 
sempre ad essere protagonista 
è la nostra bandiera: il tricolore. 

L’imminenza dell’appuntamento 
elettorale pur facendo prevalere la 
sobrietà in occasione della ricor-
renza nazionale ha comunque dato 
luogo a diversi momenti celebrativi. 
Un omaggio floreale è stato posto 
al mattino per volontà dell’Ammini-
strazione sulle tombe dei sindaci, in 
loro ricordo, che in passato hanno 
amministrato la città dei Pico. Quindi 
il primo cittadino Alberto Greco 
ha preso la via di Modena dove in 
piazza Roma insieme ai colleghi 
sindaci della Bassa modenese e del 

“L’iniziativa di Siulp, e Comune 
è notevole, perché affronta in 
termini concreti e scientifici il tema 
attuale della criminalità minorile. 
Soprattutto mira a fornire risposte 
effettive a tutti, in modo semplice 
e introducendo un ascolto 
interattivo con i partecipanti.”

La pedagogista Elisa Bellucci si è 
addentrata nella relazione tra vita 
reale e vita virtuale, spiegando la 
sempre più sottile linea di confine 
che esiste e come la loro commi-
stione renda sempre più difficile 
operare un distinguo netto: “Il 
bisogno di fare rete, in un periodo 
storico come questo, si concretizza 
in azioni volte alla consapevolezza, 
alla sensibilizzazione e alla respon-
sabilizzazione verso un mondo 
digitale sempre nuovo e così scon-
finato da celare in sé tante insidie.“

Roberto Butelli, segretario provin-
ciale del Siulp e moderatore dell’in-
contro, ha raccontato alcuni episodi 
di bullismo e criminalità giovanile, 
avvenuti a Mirandola e nel suo 
comprensorio: “Ritengo sia molto 
importante parlare con i giovani 
riguardo queste tematiche, non 
solo per quei soggetti che creano 
o potrebbero creare problemi, ma 
anche per tutti coloro i quali potreb-
bero essere potenziali vittime di 
comportamenti dannosi. Ritengo 
altrettanto importante, se non di più, 
parlare anche con i genitori visto il 
ruolo centrale e fondamentale che 
svolge la famiglia nella prevenzione 
di fenomeni delittuosi, che risultano 
particolarmente disturbanti per la 
società. Per questo motivo, stiamo 
pensando come Siulp di ripren-

dere eventualmente in autunno 
questi incontri, proprio comin-
ciando dai genitori, i quali hanno 
bisogno di apprendere e capire 

Corso di autodifesa femminile:
200 le partecipanti ad oggi

Dal 10 giugno fino a settembre il 
‘Camp’ estivo  della Mirandolese FC

Sabato 25 Maggio, presso la 
Sala Consiliare, l’Amministrazione 
Comunale ha accolto le partecipanti 
del corso di autodifesa femminile. 

L’occasione ha rappresentato un 
bel momento di confronto, condi-
visione e riflessione sul percorso 
svolto non solo nell’ultimo anno, 
ma anche in quelli precedenti.

L’iniziativa infatti ha visto dalla sua 
prima edizione fino ad oggi la parte-
cipazione di circa 200 donne, deter-
minate ad apprendere importanti 
tecniche e modalità di autodifesa 
allo scopo di sentirsi più sicure nella 
vita quotidiana. Il corso formativo, 
tenuto da esperti del settore, 
ha conferito non solo strumenti 
pratici, ma anche consapevolezza 
e fiducia in sé stesse. Soddisfa-
zione e ringraziamenti sono stati 
espressi alla fine dalle partecipanti

come prevenire fenomeni come il 
bullismo e la criminalità giovanile, 
sperando sempre nella preziosa 
collaborazione di Comune e scuola.” 

Scuole chiuse, e dal 10 giugno fino 
al 4 agosto, e di nuovo dal 26 agosto 
fino alla ripresa dell'anno scolastico la 
Mirandolese Folgore Club organizza 
‘Mirandolese Camp’, in via Posta 55, 
per ragazzi e ragazze nati dal 2011 al 
2018.  Dal lunedì al venerdi, tante le 
attività sportive, tra cui allenamenti 
per portieri, tattiche di gioco, piscina, 
multisport, ma anche gite, compiti e 
merenda. Il programma: dalle 7.30 
alle 9 accoglienza; 9-10.30 allena-
mento; 10.3ß0-11 merenda; 11.12.15 
tattica e analisi; 12.15-13 doccia e relax; 
13-14.30 pranzo e compiti; 14.30-16 
multisport; 16-16.30 merenda e saluti; 
16.30-18 attività varie. Info: Zottoli 
3346337510; Nadia 3394455350

territorio provinciale ha partecipato 
alla cerimonia istituzionale solenne 
per festeggiare i 78 anni della 
Repubblica Italiana, organizzata dal 
Prefetto Alessandra Camporota. 
All’alza Bandiera sulle note dell’Inno 
d’Italia cantato dagli Allievi dell’Ac-
cademia Militare ha fatto seguito 
l’intervento del Prefetto che ha dato 

lettura della lettera del Presidente 
della Repubblica Sergio Mattarella. 

Al termine la mattinata è prose-
guita nei locali della Prefettura 
presso Palazzo Foresto sempre 
nel capoluogo, dove il Prefetto ha 
ringraziato i primi cittadini intrat-
tenendosi con loro per un ulteriore 
momento celebrativo e di saluto.
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Un nuovo antifurto per le scuole Don Adani,
Roberto Taormina racconta: ‘È bastata una telefonata

per aprire il cuore di un imprenditore’

“Essere Caregiver significa prendersi cura delle persone 
più deboli quando chiedono aiuto per risollevarsi”

È il forte messaggio che arriva 
da ‘Caregiver 2024-affrontare 
le sfide è una risorsa’ L’incontro 
rivolto agli studenti del Luosi-Pico

“Ogni bambino autistico è unico, 
con le proprie difficoltà e punti di 
forza, occorre sapere valorizzare 
la disabilità. Prendere coscienza 
della diversità rispetto al concetto 
di normalità, inteso come luogo 
comune, dove i tuoi figli vivono la 
società in modo diverso. Ci sono 
giorni in cui mi sento esausta, poi 
vedo i loro sorrisi e la loro gioia 
nelle piccole conquiste quotidiane 
e tutto sembra valere la pena.” 
È con queste parole che Cristina 
Caleffi, in rappresentanza di ANFFAS 
Mirandola, mamma di due ragazzi 
autistici, si rivolge agli studenti dell’I-
stituto Luosi-Pico in occasione del 
“Caregiver 2024 - affrontare le sfide 
è una risorsa” che si è svolto il 22 
maggio presso l’Auditorium Rita Levi 
Montalcini di Mirandola con il coin-
volgimento delle scuole superiori 
e aperto anche alla cittadinanza. 

Il filo conduttore dell’evento, orga-
nizzato dalla Rete Socio Sanitaria 
della Azienda AUSL di Modena del 
Distretto di Mirandola, in collabo-
razione con l’Istituto Luosi-Pico, 
ANFFAS, la Stazione Rulli Frulli e la 
Fondazione Scuola di Musica Carlo 
e Guglielmo Andreoli, è stato il libro 

“Mio fratello rincorre i dinosauri” da 
cui sono stati selezionati tre capitoli 
significativi, vergogna, senso del 
dovere e ricchezza della esperienza 
della cura dove gli studenti si sono 
confrontati. Un libro preso come 
riferimento per fare comprendere 
ai giovani l’importanza di superare 
la vergogna, dove il protagonista 
Giacomo scopre di avere un fratello 
con la sindrome di down. Inizial-
mente lo vede come un super 
eroe. Poi inizia a provare sentimenti 
contrastanti di vergogna e amore. 

La psicologa di comunità dott.
ssa Giovanardi ha coinvolto i 
ragazzi facendo emergere il signi-
ficato di essere Caregiver che non 
significa solo prendersi cura di un 
familiare ma anche di un amico, 
di un compagno che svela un 
bisogno a cui dare una risposta. 

Essere Caregiver significa prendersi 
cura delle persone più deboli che 
in un momento difficile della vita 
chiedono aiuto, una mano per solle-
varsi. “I genitori – prosegue Cristina 
Caleffi – nei confronti dei propri 
figli manifestano delle aspettative, 
quando saranno grandi potranno 
svolgere un lavoro e raggiungere 
i propri sogni. Io no, purtroppo. 
Noi genitori abbiamo cambiato le 
aspettative che rappresentano i 
piccoli passi che servono per vivere 
meglio la quotidianità. La scuola e 
lo sport sono attività che possono 
essere svolte solo accompagnati.” 

Gli studenti poi hanno applaudito 
i Rulli Frulli presenti in sala. Federico 
Alberghini ha raccontato la storia di 
questo sogno che è diventato realtà. 
Un progetto che ha superato i confini 
territoriali. “Siamo stati accolti – 

continua Alberghini – da Papa 
Francesco e a breve saremo all’ONU 
per portare i valori che stanno alla 
base del nostro vivere insieme. Il 
gruppo dei Rulli Frulli è stato accom-
pagnato dalla direttrice della 
Fondazione Scuola di Musica Carlo 
e Guglielmo Andreoli, Silvia Biasini, e 
insieme si sono esibiti con brani che 
hanno emozionato tutti i presenti.” 

La giornata ha visto la presenza 
della dirigente del Luosi-Pico, Dr.ssa 
Rossella Di Sorbo, della Dr.ssa 
Veronica Bonatti, della Dr.ssa Luana 
Reggiani, Anna Confente e Marzia 
Andreoli. Al termine i giovani studenti 
hanno espresso comuni sentimenti 
verso i Caregiver per l’importanza 
associata alla crescita personale 
quale valido sostegno per essere 
parte attiva nella propria comunità 
che accetta la diversità come 
ricchezza e fonte di crescita sociale. 

In conclusione, sempre Cristina 
Caleffi ha affrontato il tema del 
‘dopo di noi’. “Noi genitori oggi 
siamo in salute, un domani a chi 
verranno affidati i nostri figli? È un 
problema a cui la società deve dare 
una risposta perché la disabilità 
fa paura. È un sentimento che va 
superato se desideriamo che a 
questi ragazzi venga riconosciuta la 
loro vera identità, quella di persone 
che vivono la loro normalità”. 

Di Padre in figlio, Francesco 
Canossa, quando il ciclismo

è un compagno di vita, di successi e 
di promozione dei valori dello sport

Un altro grande esempio di soli-
darietà e di altruismo da parte di 
persone comuni e di imprenditori 
pronti a dare il proprio contri-
buto alla collettività, soprattutto 
nel momento del bisogno, senza 
chiedere nulla in cambio. Cosa 
non insolita a Mirandola, ma che 
nell’episodio raccontato da Roberto 
Taormina, già noto in città per avere 
trasformato casa sua in dimora 
degli gnomi e organizzatore della 
caccia al tesoro estiva a loro intito-
lata e dedicata ai bambini. “Circa 
un mese fa, colpito dal furto alle 
scuola materna Don Adani dove 
ignoti si erano introdotti rubando 
un frullatore, una affettatrice, una 
grattugia elettrica e altri beni, e 
venuto a conoscenza della raccolta 
fondi che era stata avviata per 
riacquistare il materiale sottratto, 
mi sono sentito spinto a dovere 
fare qualcosa. Avevo il telefono 
in mano e ho fatto una ricerca 
di ditte che installano antifurti. 

L’intenzione era quella di illu-
strare la situazione e chiedere, nel 
merito, se esistevano condizioni 
che potevano praticare per avere 
quantomeno uno sconto nell’in-
stallazione di un impianto. Il primo 
numero composto è stato quello 
che a caso ha generato la ricerca. 
Una ditta di San Felice sul Panaro, 
specializzata in sistemi di sicurezza. 
Il titolare non era presente e ho 
lasciato detto al centralino. Dopo 
una decina minuti mi chiama il 
titolare della ditta TC Security di 

Essere giovane, protagonista nel 
ciclismo e di stimolo per diffon-
dere la cultura e i valori dello sport. 
Francesco Canossa è un ciclista 
mirandolese che ha ricevuto in dote 
dal papà Alberto la passione per 
lo sport e in particolare il ciclismo, 
una tradizione di famiglia che negli 
anni ha permesso ad entrambi di 
raggiungere notevoli successi e di 
tagliare traguardi importanti nelle 
manifestazioni a cui hanno parteci-
pato. Abbiamo incontrato Francesco 
reduce dal brillante risultato ottenuto 
a Lucca, dove ha ottenuto il secondo 

San Felice sul Panaro. Parliamo una 
ventina di minuti e alla fine mi dice 
che è intenzionato ad installare il 
sistema di sicurezza con antifurto 
senza spesa. Lì per lì non ci credevo. 
Avevo chiesto se poteva andare 
incontro con condizioni particolari 
alle difficoltà della scuola. Mi ha 
risposto che non c’era bisogno di 
altro, se non di accordarsi con la 
coordinatrice scolastica per potere 
procedere con un sopralluogo sul 
posto per potere dimensionare l’im-
pianto e per l’installazione. Nel giro 
di pochi giorni la cosa era pratica-
mente fatta. Gli operai hanno instal-
lato un impianto professionale con 
allarme interno ed esterno a prote-
zione della scuola. Una cosa straor-
dinaria che mi ha riempito il cuore 
e soprattutto ha dimostrato quello 
davvero grande di persone come 
Christian che di fronte al bisogno 

posto di categoria in una gara in 
salita dove riesce ad esprimere al 
meglio le proprie doti: «la gara è 
stata molto vivace e sofferta per il 
valore degli atleti presenti ed entu-
siasmante per aver vissuto una sana 
competizione sportiva e l’amicizia 
che va oltre al risultato. In conclu-
sione Francesco sottolinea gli inse-
gnamenti ricevuti dal papà Alberto 
invitando tutti i giovani a dedicarsi 
allo sport perché è maestro di 
vita e a condividere questi senti-
menti per promuovere lo sport 
come cultura e benessere sociale

Vacanze, il progetto di Anffas Mirandola APS per i giovani
“Un'estate di inclusione e divertimento”

Il Progetto Estate 2024 di Anffas 
Mirandola APS, ormai giunto alla 
terza edizione, inizierà a breve e si 
svolgerà dal 17 giugno al 6 settembre. 
Torna dunque la programmazione 
estiva rivolta a giovani con disabilità 
targata Anffas, che offrirà una varietà 
di attività, progettate per promuo-
vere il benessere e garantire un'e-
sperienza inclusiva e arricchente.

Il programma estivo include una 
serie di attività diversificate che 
consentiranno ai partecipanti di 
esplorare nuovi interessi e svilup-
pare abilità in un ambiente sicuro e 
accogliente: tra queste è presente 
il nuoto. Le lezioni di nuoto saranno 
tenute da istruttori qualificati e 
mireranno a migliorare le capacità 
motorie e la fiducia in sé stessi 
dei partecipanti. Il nuoto è un'at-
tività eccellente per il benessere 
fisico e offre un'opportunità di 
divertimento e socializzazione.

Un’altra attività proposta sarà la 
falegnameria, attraverso la quale 
i partecipanti potranno esercitarsi 
nella lavorazione del legno. Questi 

laboratori non solo stimoleranno 
la creatività, ma aiuteranno anche 
a migliorare la coordinazione e la 
manualità. Il padel sarà introdotto 
nel nostro programma per favorire 
l'attività fisica e il gioco di squadra, 
mentre gli incontri di pet therapy 
offriranno ai partecipanti l'oppor-
tunità di interagire con i cavalli. La 
sede principale sarà a Cavezzo, 
ma saranno garantiti i trasporti per 
svolgere le diverse attività; saranno 
inoltre garantite le consuete collabo-
razioni con l’associazionismo locale.

“Siamo convinti che questo centro 
estivo rappresenti per i partecipanti, 
l'opportunità unica di vivere un'estate 
indimenticabile, all'insegna dell'in-
clusione, dell'apprendimento e 
del divertimento - afferma Marzia 
Manderioli, Presidente di Anffas 
Mirandola - Le famiglie potranno 
fare affidamento su un servizio 
continuativo e molto qualificato.”

Per maggiori informazioni si 
prega di contattare il numero 
351.5159977 o via email all'indi-
rizzo info@anffasmirandola.it.

non hanno esitato ad aiutare e a 
dare il loro supporto. Nella speranza 
comune di potere vivere in futuro in 
mondo dove ci sia sempre meno 

bisogno di antifurti e allarmi, per 
difendere non solo ciò che è proprio, 
ma, come nel caso di una scuola, 
è patrimonio della collettività”
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Con la stagione calda arriva 
anche l’evento, o meglio i numerosi 
eventi che caratterizzano ormai dal 
2020 i mesi estivi dei mirandolesi: 
L’Estate a Mirandola. Più di trenta 
gli appuntamenti in programma 
messi a punto dall’Amministrazione 
comunale per i mesi di giugno e 
luglio. Si va dal cinema alla musica, 
passando per il teatro. Quindi gli 
incontri a tema, i tornei e gli spetta-
coli fino ad appuntamenti conso-
lidati come i racconti di viaggio. 
A giugno si terranno presso il Polo 
Culturale Il Pico di piazza Garibaldi, 
mentre a luglio presso il giardino 
dell’ex Cassa di risparmio. L’esordio 
dell’estate mirandolese è avvenuto 
‘Nel segno di Jean Mascii’ - lo stre-
pitoso realizzatore di locandine 
cinematografiche originario di 

Mirandola e noto in tutto il mondo 
- con due film, ‘Lo spaccone’ e ‘La 
stangata’, proiettati il 4 e il 6 giugno. 
Il 7 giugno alle 17 è la volta dei bimbi 
con ‘Festa d’estate’, spettacolo di 
lettura e narrazioni con Alfonso 
Cuccurullo. Il cinema ritorna poi 
con ‘La contessa di Hong Kong’ l’11 
giugno alle 21,30. Dal cinema poi 
si passa al teatro, dialettale con 
la compagnia Il Borghetto che 
porta in scena ’40 anni di risate 
con le Comiche di Silvano’. La notte 
bianca del 15 giugno con biblioteca 
aperta fino a tardi anticipa la Festa 
della Musica’ ed un programma di 
11 concerti nel chiostro della biblio-
teca: 16 giugno, “Sing your song!” 
Coro Aurora, Coral Nova & Cor Jove 
Navàs-Súria Jazzband; 167 giugno, 
"Rock in progress" saggio delle 

classi di musica moderna della 
Scuola di Musica C. G. Andreoli; 
18 giugno "Puccini 100, omaggio 
a Giacomo Puccini" Filarmonica 
cittadina G. Andreoli; 19 giugno, 
"Over the rainbow" Young Guitar 
Orchestra e Ensemble MIX della 
Scuola di Musica C.G. Andreoli; 

20 giugno, "Rock in progress" 
saggio delle classi di musica 
moderna della Scuola di Musica 
C. G. Andreoli; 21 giugno, "Tributo a 
Henghel Gualdi" Banda Giovanile 
John Lennon & Gianni Vancini; 22 e 
23 giugno, Ass. Amici della Musica; 
24 giugno, "Rock in progress" 
saggio delle classi di musica 
moderna della Scuola di Musica C. 
G. Andreoli; 25 giugno, "A m'arcord 
Fellini, mi ricordo Fellini" Filarmonica 
cittadina G. Andreoli; 26 giugno, "All 
you need is… Music!" Faith Gospel 
Choir e Armonico Ensemble. Giugno 
si chiudera col torneo di Burraco. 
A luglio sono in programma altri 
13 appuntamenti di: cinema in 
collaborazione col Circolo cine-
matografico Pacchioni, Racconti 
di viaggio, musica e spettacoli.

Cinema, musica, spettacoli ‘Racconti di viaggio’...
oltre 30 appuntamenti per l’Estate mirandolese

Il Centro diurno per anziani “I Gelsi” di Mirandola
è ‘paese’: a pranzo in fiera e un giro al mercato

L’incontro tra associazioni del 
territorio, servizi socio-assistenziali 
ed eventi di paese è sinonimo di 
spirito di comunità. In occasione 
della 220esima Fiera di Mirandola 
alcuni anziani, familiari e operatori 
del Centro Diurno Anziani “I Gelsi” 
di Mirandola si sono recati presso 
lo stand del maccherone al pettine 
delle valli mirandolesi per gustare 
uno dei piatti tipici più rappresentativi 
della nostra tradizione culinaria. Pasta 

all’uovo tirata a mano dalle sapienti 
mani dei volontari del Palio del 
Pettine e ragù di carne nella versione 
classica (oppure di verdure in quella 
vegetariana rivisitata) hanno fatto da 
contorno ad una serata di convivia-
lità e condivisione di ricordi: un’occa-
sione di incontro, di legami autentici. 

L’uscita al mercato di Mirandola 
del sabato mattina ha segnato un 
ulteriore momento significativo per 
le persone anziane del Centro. Grazie 

alla stretta e preziosa collabora-
zione del gruppo Scout Mirandola 
2 e dei volontari dell’associazione 
AVO di Mirandola è stato possibile 
godere di una mattinata di sole tra 
i banchi del tradizionale mercato di 
paese, permettendo alle persone 
di ritrovarsi e gioire del tempo 
degli incontri di vita quotidiana.

Grazie di cuore all’associazione 
di volontari AVO, al gruppo Scout 
Mirandola 2 ed ai volontari del Palio 
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Livanova supporta Telethon e ricorda la festa
della mamma con i cuori di biscotto

36° Raduno Nazionale del Fante 
d’Italia, mirandolesi presenti

Lunedi 6 maggio, per il secondo 
anno consecutivo, LivaNova ha 
ospitato i volontari di Telethon 
per la vendita dei ‘Cuori di 
biscotto – Mamma che buoni!’.

L’iniziativa si è svolta proprio 
nella settimana che ha preceduto 
la festa della Mamma, per cui 

doppia ragione per aver fatto 
parte di questa proposta così 
sentita da tutti i dipendenti 
della grande famiglia LivaNova.

La vendita dei biscotti sostiene 
infatti la ricerca delle malattie 
genetiche rare e aiuta tutti 
coloro che ogni giorno sono 

a fianco dei loro bambini.
Anche LivaNova quindi, grazie 

a tutti di suoi dipendenti, scende 
in campo con l’obiettivo di far 
progredire più velocemente la 
ricerca verso la cura delle malattie 
genetiche, aumentando l’atten-
zione e la sensibilizzazione su 
queste tematiche. In particolare i 
volontari che sono stati ospitati a 
Mirandola fanno parte del network 
denominato ‘Associazioni in rete’ di 
Telethon: un gruppo che ha lo scopo 
di migliorare la vita delle persone 

con epilessia e dei loro familiari. 
La riposta è stata entusia-

smante e “Ne eravamo certi 
– dicono - LivaNova ha un 
cuore veramente grande.”

Dal 24 al 26 maggio si è tenuto 
a Trieste il 36° Raduno Nazionale 
dell’Associazione Nazionale del 
Fante d’Italia e proprio nell’anno 
del 70° anniversario del ritorno 
di Trieste all’Italia. Il 24 ed il 25 si 
è reso onore a luoghi importanti 
come il Sacrario di Redipuglia e 
le Foibe di Basovizza. Il 26, invece, 
dopo l’alza bandiera delle ore 9, si 
è svolta la sfilata delle 150 sezioni 
giunte da tutt’Italia con bandiere, 
labari e striscioni. Parte attiva della 
manifestazione la Fanfara dei 
Bersaglieri ed un reparto del 66° 
Reggimento di fanteria Aeromobile 

di Trieste, rappresentanti di altre 
Associazioni d’arma quali Alpini, 
Carabinieri, Marinai. Presenti anche 
la Sezione di Mirandola e della 
Provincia di Modena, rappresen-
tate dal presidente Roberto Menga 
e dal segretario Antonio Tirabassi, 
accompagnati dal presidente 
regionale Giuseppe Napoleone.

Alla cerimonia, inoltre, hanno 
portato i loro saluti e testimonianze 
il presidente nazionale Gianni 
Stucchi, il sindaco di Trieste Roberto 
Di Piazza, il comandante delle 
Forze Operative Terrestri Gaetano 
Zaule, l’assessore regionale 
alle autonomie locali PierPaolo 
Roberti. Giunti infine anche i 
saluti del Presidente della Repub-
blica e del Ministro dell’Interno.

del Pettine che hanno permesso 
la realizzazione di questi bellis-
simi momenti di vera comunità. 

Notte Bianca in biblioteca il 15 maggio
tanti eventi per grandi e piccoli a tema viaggio

Sabato 15 giugno apertura stra-
ordinaria della biblioteca per la 
notte bianca: un pomeriggio e una 
serata ricchi di eventi per adulti e 
bambini organizzato dagli ‘Amici 
della biblioteca Eugenio Garin’.

Quest’anno cade il settecente-
simo anniversario della morte di 
Marco Polo, e quale miglior modo 
per celebrarlo se non partecipare 
ad una serie di eventi a tema 
viaggio? Sarà infatti questo il filo 
conduttore dei numerosi incontri 
che si svolgeranno durante la notte 
bianca della biblioteca Eugenio 
Garin, che avrà luogo il 15 giugno, in 

concomitanza con il primo anno di 
apertura del Polo culturale che ha 
inaugurato lo scorso 26 giugno. Per 
l’occasione gli Amici della Biblio-
teca, hanno allestito una serie di 
iniziative per tutti, grandi e piccoli.

Il servizio bibliotecario sarà 
aperto in via straordinaria dalle 
15.30 alle 20 con possibilità di 
prestito e utilizzo di aule studio. 

Nel pomeriggio, prime attività 
dedicate principalmente ai 
bambini: letture Nati per leggere, 
con due turni da dieci bimbi, caccia 
al tesoro fotografica (max 20 
bambini e prenotazione richiesta) 

e spettacolo del Mago Lalo Magic 
che porterà un po’ di magia in città.

In serata gli adulti che potranno 
partecipare a diverse iniziative. Il 
professor Luca Gherardi presenterà 
la conferenza “Metterò assieme 
pezzo a pezzo la città perfetta”: 
lettura de Le città invisibili di Italo 
Calvino. Il percorso proseguirà nello 
spazio con l’incontro “In viaggio 
tra le stelle -Storia dell’esplora-
zione spaziale” a cura di Latitude 
44.5 che presentano anche la 
mostra di astrofotagrafia visita-
bile per tutta la durata dell’evento.

Oltre alla mostra, sarà inoltre 

I racconti della Bassa saranno
presentati l’8 giugno all'Amolà

I racconti della Bassa riuniti nel 
volume Pavignane Imperiale di 
Giovanni Bergamini, saranno presen-
tati l’ 8 giugno alle 18 all'Emporio Amolà.

il volume di racconti narra, tra 
immaginazione e realtà, le vicende 
capitate a Pavignane, che molti 
conoscono perché la incrociano 
sulla provinciale Mirandola-Fi-
nale, se si fosse trasformata in una 
grande città. I racconti affrontano 
dai temi paesani a quelli di colore, 
con pettegolezzi riguardanti il matto 
che vive sul limitar della palude

Nel libro c’è sia la nostalgia 
dell’infanzia che la modernità, 
nelle sue trasformazioni date  
dalla civiltà dell’informazione

possibile giocare insieme, grandi 
e piccoli, con giochi da tavolo e 
di ruolo forniti dal Multiverso che 
saranno presenti dall’apertura 
alla chiusura della biblioteca.

Concluderà la notte bianca 
il concerto dal vivo della 
rock band Four in a Box.

Per informazioni e prenotazioni 
inviare una mail a amicidellabiblio-
tecaeg@gmail.com o chiamare 
la biblioteca al 0535/29778. 
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e Partecipate, ricompreso nello 
Staff del Segretario Generale del 
Comune di Mirandola. Per accedere 
al bando inquadrare il QR Code.

standard abitativi e 
dei principi previsti 
dallo stesso Regola-
mento. Per accedere 
al bando inqua-
drare il QR Code.

Mirandola, lo IAT Diffuso nel Sistema dei Servizi
di Informazione e Accoglienza Turistica della Regione

Il nuovo Servizio di Informazione e 
Accoglienza Turistica di Mirandola è 
ufficialmente entrato a far parte del 
Sistema dei Servizi di Informazione e 
Accoglienza Turistica della Regione 
Emilia-Romagna. ‘Mirandola IAT 
Diffuso’ è composto attualmente 
da sette attività commerciali – 
Dolcemente, Foto Ottica Pongi-
luppi, Le Alchimie dei Pico, Note 
di Malto, Qbì, Tintarella Viaggi e 
Tutto Capelli “Fai da te” - che, in 
modo volontario, hanno scelto di 
aderire alla richiesta di collabo-
razione lanciata dal Comune di 
Mirandola nel 2022, impegnandosi 
ad essere di supporto al Comune 
e al Servizio di Promozione e 
Accoglienza Turistica – CEAS La 

Raganella nella prima acco-
glienza al turista dando supporto, 
informazioni utili e consigli pratici

Per far conoscere Mirandola 
IAT diffuso, grazie al supporto di 
Sustenia e JustoMezzo, è stato 
deciso di realizzare un video 
promozionale - lanciato sui canali 
social del Comune il 3 giugno 
scorso - che percorra la Ciclovia 
del Sole raggiungono il centro 
tra palazzi storici, piazze e vie. 
Mirandola non è solo la sua impor-
tante storia e cultura, è anche 
biodiversità e natura racchiusa 
nelle Valli mirandolesi, raggiungibili 
comodamente sempre attraverso 
la ciclovia, tra strade e sentieri. Un 
habitat unico per le tante specie 

di uccelli che qui abitano durante 
l’anno oppure in un tempo limitato 
e di passaggio. Un tesoro nascosto, 
protetto dall’istituzione di una 
Zona di Protezione Speciale della 
rete ecologica europea “Natura 
2000” da scoprire lentamente.

Graduatoria definitiva di ammissione ai nidi d’infanzia 
per l’anno educativo 2024/2025, fascia 0/3 anni

Domanda per alloggio di edilizia residenziale ERP anno 2024

Bando per Istruttore direttivo contabile a tempo indeterminato

L’ultimo saluto all’imprenditore Franco Gozzi, un ‘signore’ di altri tempi

automaticamente dal gestio-
nale eventualmente modificato 
a seguito dell’esito del ricorso:

posizione: posizione nella gradua-
toria assegnata solamente in base al 
punteggio attribuito ed indipendente-
mente dall’effettiva ammissione al nido;

stato: ammesso = ammissione 
in base al solo punteggio, indi-
pendentemente dalla scelta del 
plesso e della frequenza espressa 
in sede di domanda dal genitore;

stato: lista di attesa = in attesa di 
eventuale ammis-
sione, in base al 
solo punteggio.

Per accedere alla 
graduatoria inqua-
drare il QR Code

È stata pubblicata sul sito del Comune 
di Mirandola ed è consultabile la 

graduatoria definitiva per l’accesso 
ai nidi di infanzia per anno educativo 
2024-2025. Il genitore che ha presen-
tato domanda potrà visualizzarne 
l’esito. Per verificare la posizione, 

occorre scorrere i documenti utiliz-
zando l’ID della domanda presen-
tata. Come leggere la graduatoria:

richiesta: numero id della 
domanda rilasciata al genitore 
richiedente in fase di iscrizione;

punteggio: il punteggio assegnato 

È stato pubblicato il bando  per 
la formazione di una gradua-
toria per l’assegnazione di alloggi 
di edilizia residenziale pubblica 
situati nel Comune di Mirandola. La 
domanda, dovrà essere presentata 

entro il 15 luglio all’Ufficio Proto-
collo durante gli orari di apertura. È 
necessario allegare un documento 
di riconoscimento valido, la dichia-
razione Isee in corso di validità e 
una marca da bollo da 16 euro. 

Le richieste pervenute verranno 
ordinate, secondo i criteri fissati dal 
Regolamento Comunale. Gli alloggi 
disponibili vengono assegnati 
secondo l’ordine della gradua-
toria definitiva e nel rispetto degli 

Il Comune di Mirandola ha indetto 
una selezione pubblica per esami per 
la copertura, con rapporto di lavoro 
a tempo pieno ed indeterminato, 

di n. 1 posto, con profilo professio-
nale di Istruttore Direttivo Contabile, 
inquadramento Area dei Funzionari 
ed Elevata Qualificazione. In attua-

zione al vigente Piano Triennale dei 
Fabbisogni di personale 2024-2026 
il suddetto posto è assegnato al 
Servizio Programmazione Controlli 

“Un uomo di animo nobile, un 
‘signore’ di altri tempi, gentile, 
all’occorrenza ironico e sempre 
disponibile”.  Viene descritto così 
dai tanti che lo hanno cono-
sciuto l’imprenditore Franco Gozzi, 
mancato all’età di 81 anni lo scorso 
30 maggio dopo un periodo di 
malattia. Per anni a capo dell'a-

zienda ORM a San Giacomo 
Roncole, oggi diretta dal figlio 
Gianni, Franco Gozzi era subentrato 
al padre Volièr che aveva fondato 
l’azienda negli anni ’50. Un tipico 
esempio, il loro, di passaggio gene-
razionale. “Papà non solo mi ha 
trasmesso la passione per i motori, 
ma anche per il tennis, sport che 

amava tantissimo” racconta 
commosso il figlio Gianni, attuale 
presidente del Tennis Club di via 
Brunatti. Oltre al figlio Gianni, Franco 
Gozzi lascia la moglie Maria Teresa 
e la nuora Elena. Tanti gli amici e i 
colleghi imprenditori che si sono 
stretti al dolore dei familiari il giorno 
dei funerali, in Duomo a Mirandola.
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ECONOMIA

31 studenti dell’ISS Galilei coinvolti 
in un percorso formativo che 
ha visto il Gruppo HDQ, prima 
entrare a scuola e poi portarseli in 
azienda per osservare la produ-
zione dal vivo. E quelli più meri-
tevoli, sono stati anche premiati.

È un capitolo interessante questo 
del Gruppo HDQ che partire dal 
1980, anno di fondazione della 
ditta Di Quattro, si è sviluppato nel 
polo industriale mirandolese come 
leader nella meccanica di preci-
sione e nella produzione di auto-
mazioni industriali nei settori del 
packaging alimentare, farmaceu-
tico e biomedicale. Grazie ad una 
forte vocazione all’innovazione, a 
sistematici investimenti in ricerca e 
sviluppo e ad un dialogo dinamico, 
propositivo e longevo con i clienti, 
il gruppo si è affermato ben presto 
sia come riferimento di primo piano 
nella meccanica di precisione per la 
produzione e lavorazione di compo-
nenti, sia per la fornitura di gruppi 
meccanici e sistemi assemblati.

“La sfida di 40 anni fa era 
diventare imprenditori sulla base 
del proprio saper fare, poi insieme 
abbiamo superato le difficoltà 
e raggiunto nuovi traguardi.” 

Oggi, oltre 170 persone fanno 
parte del Gruppo HDQ che, tramite 
le proprie conoscenze e capacità, 
compete sul mercato con la volontà 
di crescere e fare sempre meglio in 
ciascuna delle aziende consociate:

Di Quattro. L’azienda si occupa 
di progettazione, realizzazione e 
collaudo di macchine automa-
tiche e sistemi per il packaging, in 
particolare per l’industria medicale, 
farmaceutica, alimentare, beverage 
e della stampa serigrafica.

Meccanica Di Quattro. Specia-
listi nella lavorazione e nella 
meccanica di precisione. 
di manufatti in acciaio inox, 
alluminio e titanio per la  produ-
zione di componenti meccanici.

A Uno Tec. L’azienda progetta e 
produce macchine automatiche a 
marchio proprio, per l’assemblaggio 
di dispositivi medicali in materiali 
plastici, con specializzazione nei 
settori di terapia infusione e dialisi.

“Una Holding di persone compe-
tenti e capaci di migliorare con 
determinazione, responsabilità, 

Il Gruppo HDQ pianifica il futuro ed entra con la sua 
meccanica di precisione all’ISS Galilei di Mirandola

disciplina e reciprocità i processi 
produttivi dei nostri clienti in termini 
di costo e qualità del loro prodotto.”

In questo contesto, è importante per 
il Gruppo HDQ ricercare nel territorio 
i migliori talenti, partendo anche 
dagli istituti scolastici superiori.

Oggi più che mai è necessario 
investire sui giovani del terri-
torio, per riuscire a mantenere ed 
accrescere ulteriormente quanto 
creato in oltre 40 anni di attività.

Ogni anno il Gruppo si attiva per 
avvicinare le nuove generazioni alla 
meccanica. il 2024 è stato l’anno 
in cui il legame scuola-lavoro è 
divenuto diretto e stretto in quanto 
ha messo a disposizione i propri 
tecnici e le proprie competenze per 
vere e proprie giornate di docenza 
all’ISS Galilei per gli studenti delle 
classi 5° del tecnico (5B) e profes-
sionale (5L) ad indirizzo meccanico. 
Il progetto didattico “Cresciamo 
Insieme 2023/24” è nato dalla 
cooperazione del personale del 
gruppo e dai docenti dell’istituto con 
la volontà di trasferire le nozioni che 
rappresentano il processo produt-
tivo della meccanica di precisione. 
Il progetto “Cresciamo Insieme” 
ha coinvolto 31 studenti e 5 tecnici 
del gruppo HDQ spa, per 8 incontri 
teorici e pratici così programmati: 4 
ore “Dal Sistema Qualità al Controllo 
Qualità”; 4 ore “Basi di program-
mazione a bordo macchina e 
redazione del programma cnc”; 12 
ore “Esecuzione delle lavorazioni”

Il percorso didattico formativo 
iniziato l’11 gennaio si è concluso 
il 21 maggio scorso con l’Open 
Day in azienda. Gli studenti hanno 
potuto visitare gli stabilimenti 
assieme ai migliori tecnici delle 
aziende, in un percorso guidato 
all’interno del processo produttivo. 
Una sorta di vero e proprio viaggio 
meccanico attraverso tutte le fasi 
della lavorazione fino al controllo 
finale di qualità. Quindi si è passati 
alle attività principali dell’area di 
progettazione meccanica che il 
Gruppo HDQ svolge; alla cono-
scenza dell’officina dedita all’as-
semblaggio conto terzi, ovvero la 
realizzazione delle macchine auto-
matiche: principale destinazione 
finale del componente meccanico 
visionato durante il percorso lavora-
tivo fino al test tecnico finale prima 
della spedizione al cliente secondo 
le massime procedure di qualità.

Ultima tappa, nell’area di sviluppo 
di A Uno Tec con le proprie automa-
zioni industriali progettate, realiz-
zate, collaudate per il settore farma-
ceutico e biomedicale. Un settore 
questo che ha suscitato parecchio 
interesse da parte degli studenti, 
centrando di fatto lo scopo della 
vista. E cioè mostrare le peculiarità 
tecnico-produttive di un’azienda 
meccanica del 2024 sorrette da 
una ricerca della qualità continua, 
indispensabile oggi per affron-
tare le sfide che pone il mercato.

Al termine delle ore trascorse tra 

aula, laboratorio e azienda, sono 
stati premiati – con tablet, buoni 
spesa e la possibilità di tirocinio 
post diploma per inserimento 
lavorativo - i 5 studenti che meglio 
si sono contraddistinti nel percorso 
e che hanno dimostrato di avere 
un sistema di valori personali e 
una visione il più vicina a quanto il 
Gruppo HDQ persegue ogni giorno: 
disponibilità, intraprendenza, atten-
zione e voglia di mettersi in gioco.

Il mestiere dell’operatore tecnico 
meccanico, presuppone la predi-
sposizione a volere conoscere, 
innovarsi ed evolversi, poiché la 
tecnologia va avanza si affina e 
con essa tutti i processi produttivi.

Per rimanere sul mercato c’è 
necessità di persone appassio-
nate ed intraprendenti, con la 
voglia di mettersi in gioco e senza 
pregiudizi. Le stesse che ricercano 
le officine meccaniche moderne, 
foriere di numerose opportunità di 
crescita professionale per i giovani.

Il team del Gruppo HDQ Spa ha 
fortemente voluto organizzare 
questo evento formativo, entrando 
direttamente a scuola per dimo-
strare agli studenti come passione 
e volontà siano valori fondamentali 
per poter crescere e cogliere le 
opportunità che il futuro ci presenta.

Opportunità di lavoro. il Gruppo 
HDQ è sempre alla ricerca di 
operatori meccanici deside-
rosi di cogliere nuove opportu-
nità professionali. Per inoltrare 
la propria candidatura rispetto 
anche alle figure ricercate ed 
entrare a far parte nel team di 
questa realtà produttiva miran-
dolese è possibile inviare il proprio 
Curriculum Vitae a lavoraconnoi@
diquattrosrl.it, oppure visitare 
il sito https://www.diquattrosrl.
it/ e https://www.aunotec.it/it-it.

20 ore di lezione tra teoria e pratica con i tecnici di Di Quattro, seguite da visita formativa in azienda. Premiati i più meritevoli

La Casa della Comunità è aperta
ma solo con alcuni servizi ambulatoriali

La Casa della Comunità di 
Mirandola ha aperto lunedì 3 
maggio, ma con l’attivazione solo di 
alcuni dei servizi previsti. Per gli altri 
bisognerà aspettare ancora. Non si 
sa quanto visto che non è stato speci-
ficato. Ma partiamo da ciò che c’è.

Negli spazi rinnovati dell’Ala nord 
del Corpo 02 dell’Ospedale Santa 
Maria Bianca, hanno preso  il via le 
attività degli ambulatori di specia-
listica e quelli della Medicina di 
gruppo, “mentre gli altri servizi 
previsti saranno attivati progres-
sivamente” - specifica l’Ausl. 

Tra questi, al primo piano sono 
previsti gli ambulatori specialistici di 
Diabetologia, Ortopedia, Chirurgia 
Vascolare, Oculistica e Ortottica, per 
quesiti diagnostici di primo livello. 

Gli ambulatori dedicati ai Medici di 
Medicina Generale della medicina 
di gruppo MediGroup Mirandola 
saranno invece operativi al piano 

rialzato a disposizione degli assistiti, 
che potranno usufruire di parcheggi 
e di due punti di accesso, uno dalla 
piazzetta interna all’Ospedale e 
uno da via Circonvallazione attra-
verso il cancello presente sui viali.

Una struttura di oltre 1.400 mq 
dedicati ad accoglienza, assi-
stenza primaria, specialistica e 
prevenzione e promozione della 
salute: raggiungibile sia attra-
verso percorsi ciclopedonali sia 
con mezzi di trasporto privati e 
pubblici, la posizione della struttura 
consente una congiunzione fisica 
e organizzativa con Ospedale 
e Centro Servizi, in cui sono 
presenti diversi servizi distrettuali 
tra cui il Consultorio, la Centrale 
Operativa Territoriale (COT), la 
Neuropsichiatria dell’Infanzia e 
dell’Adolescenza e il Servizio di 
Assistenza Domiciliare Integrata.

Presto - specifica l’Ausl - saranno 

operativi anche lo spazio dedicato 
al volontariato e al Punto Unico 
di Accesso, per l’accoglienza e 
l’orientamento ai servizi, e il Punto 
di Infermieristica di Comunità. La 
Casa della Comunità di Mirandola 

Smettere di fumare: sempre più persone
ai centri anti-fumo Ausl, anche nella città dei Pico

Rimane stabile in provincia di 
Modena il numero dei fumatori 
ma, rispetto all’epoca pre-Covid, 
aumentano le persone che si 
rivolgono ai Centri dell’Azienda 
USL di Modena. A Mirandola, 
competente per il distretto, al 
centro servizi di via Smerieri, 
ingresso 4 (Tel 0535 602434)

Questo il quadro generale che 
emerge dall’analisi dell’attività 
dell’Ausl e dall’ultima indagine 
PASSI (Progressi delle Aziende 
Sanitarie per la Salute in Italia) sul 
consumo di tabacco nel 2022-2023. 
In occasione del No Tobacco Day, la 
Giornata mondiale senza tabacco 
che ricorre il 31 maggio di ogni anno. 

In provincia di Modena il 25% 
dei 18-69enni fuma sigarette, 
pari a circa 116mila persone, una 
percentuale in linea con il biennio 
precedente e con la tendenza 
regionale (24%) e nazionale. Come 
già evidenziato lo scorso anno, 
negli ultimi dieci anni è cresciuto 
in maniera esponenziale, tanto 
a livello locale quanto a livello 
nazionale, il consumo di disposi-
tivi contenenti tabacco o nicotina 
(sigarette a tabacco riscaldato o 

sigarette tradizionali). In provincia 
di Modena, sempre secondo l’in-
dagine PASSI, i consumatori di 
dispositivi tra i 18-69enni sono 
passati dallo 0,9% del 2014 all’11,2% 
del 2023. Nel dettaglio, rispetto al 
totale fumatori nel biennio 2022-
2023, il 19% fuma solo sigarette 
tradizionali e il 6% fuma sigarette 
tradizionali assieme ad altri dispo-
sitivi. A questi si aggiunge un 6% 
di persone che fumano esclu-
sivamente sigarette a tabacco 
riscaldato o sigarette elettroniche.

L’uso di sigarette tradizionali 
assieme a sigarette a tabacco 
riscaldato o sigarette elettro-
niche  è nettamente maggiore tra 
i 18-34enni mentre i fumatori da 
35 a 70 anni si orientano maggior-
mente su sigarette tradizionali.

Da sottolineare, con una certa 
preoccupazione, i dati che riguar-
dano il consumo di sigarette elet-
troniche o a tabacco riscaldato tra 
gli adolescenti evidenziati dall’in-
dagine di sorveglianza GYTS (Global 
Youth Tobacco Survey) effettuata 
in Italia nell’anno scolastico 2021-
2022. Nel 2022 in Emilia-Romagna 
il 16% degli adolescenti di 13-15 

anni ha dichiarato di aver fumato 
sigarette tradizionali negli ultimi 30 
giorni (11% dei ragazzi e 20% delle 
ragazze), il 15% sigarette a tabacco 
riscaldato (rispettivamente 11% 
maschi e 19% femmine ) e il 18% 
sigarette elettroniche (rispettiva-
mente 15% maschi  e 22% femmine). 
Come si vede, sia nel consumo 
di sigarette tradizionali sia di 
dispositivi elettronici o a tabacco 
riscaldato, per la prima volta le 
femmine fumano più dei maschi.

Altro dato da sottolineare riguarda 
la percentuale di fumatori tra i 
malati cronici: tra le persone nell’età 
18-69 anni affette da almeno una 
patologia cronica i fumatori sono 
oltre 21mila (pari al 22% dei malati).

Rispetto alla media di circa 200 
persone che ogni anno si rivolgono 
ai Centri diffusi in tutto il territorio 
della provincia (Mirandola, Carpi, 
Modena, Castelfranco Emilia e 
Vignola), nel 2023 i partecipanti 
ai programmi sanitari di disintos-
sicazione sono stati circa 300. I 
programmi consistono principal-
mente in corsi intensivi per smettere 
di fumare, condotti da medici, 

infermieri ed educatori professio-
nali, assistenti sanitari, psicologi. I 
corsi si compongono di 12 incontri 
di 2 ore ciascuno per una durata 
complessiva di due mesi in cui si 
imparano regole per smettere di 
fumare. A distanza di un certo lasso 
di tempo gli specialisti di Ausl effet-
tuano un follow-up per verificare 
se la persona ha smesso di fumare 
o se si sono verificate ricadute e 
quindi occorre intervenire ancora.

Nella pagina dedicata del 
sito Ausl Modena www.ausl.mo.it 
sono pubblicate tutte le infor-
mazioni sui servizi attivi nel 
modenese e i centri anti-fumo 
w w w. a u s l . m o . i t / c e n t r i a n t i f u m o

Nella foto, da sinistra Massimo 
Bigarelli, responsabile del 
programma antifumo dell’Azienda 
USL di Modena e Giuliano Carrozzi, 
Direttore del Servizio epide-
miologia e riduzione del rischio

è stata realizzata grazie a un inve-
stimento da 4 milioni e 360mila 
euro di fondi aziendali, regionali 
e statali, comprendente anche la 
quota di realizzazione del Punto 
prelievi attivato lo scorso marzo.

SALUTE
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SCUOLA
Con “One Health” Biomedical Valley il 21 giugno riaccenderà 

i riflettori sul Medtech e Healthcare italiano
“Siamo nati per camminare”: le scuole di Mirandola 

trionfano... nel contest a 'colpi di passi'

Borsa di studio Mantovanibenne a ex studente
dell’ISS Galilei: un premio allo studio e alla cultura

Aperte le iscrizioni alla selezione per i corsi ITS-Biomedicale

Sta già scaldando i motori, Biome-
dical Valley, la quarta edizione della 
conferenza che oltre a precedere il 
TEDxMirandola riunisce il network di 
settore e filiera tra big, PMI e startup 
nel polo biomedicale più importante 
d’Europa. Tra gli ospiti quest’anno 
ci sarà Alberto Forchielli e le più 
promettenti startup della fase finale 
del Maverx Innovation Bootcamp. Il 
tema su cui si alzerà il sipario venerdì 
21 giugno dalle ore 15 all’Auditorium 
Montalcini sarà “One Health”, l’ap-
proccio olistico che collega la salute 
umana, ambientale e sociale in un 
unico ecosistema interconnesso.

Ospiti e protagonisti sul palco, 
nell’appuntamento annuale 
ormai consolidato per il comparto 
Medtech ed Healthcare, saranno 
speaker delle principali imprese 
del settore e di tutta la filiera 
connessa, tra cui AllianceBern-
stein Banca Generali, BayWa re, B. 
Braun, BSI group, Fresenius Kabi, 
GB Soluzioni, Guzman Polymers, 
Innova Finance, Intersurgical, 
LivaNova, Medica, Olympus, 
Palladio group, Sidam e Wecare, 
ai quali si uniranno rappresentanti 
delle istituzioni e personalità di 
spicco del panorama nazionale.

Confermata la presenza di 
importanti ospiti nazionali tra 
cui Alberto Forchielli, impren-
ditore, opinionista e investitore 
esperto di affari internazionali. A 
condurre l’evento sarà la giorna-
lista del Sole 24 Ore Ilaria Vesentini.

L’edizione 2024 si farà portavoce 
di tanti temi cari del distretto tra cui 

il superamento del Payback, di cui 
è attesa in questi giorni la pronuncia 
della Corte Costituzionale sulla legit-
timità, e la questione viabilità, dove 
si attendono aggiornamenti su 
Statale 12 e progetto Cispadana, 
anche a seguito dell’incontro dello 
scorso marzo a Roma al Ministero 
delle Infrastrutture e dei Trasporti.

Crescono il Career Day e le 
collaborazioni con le Università

Prosegue e cresce l’iniziativa del 
Career Day, quest’anno nella nuova 
Biblioteca E. Garin di Mirandola 
dalle 9alle 13, che consentirà a 
neolaureati e studenti provenienti 
da varie università italiane di 
incontrare le imprese del territorio, 
per cercare opportunità e instau-
rare relazioni, oltre che conoscere 
da vicino il distretto. Diverse le 
Università coinvolte mentre ad 
essere attesi sono centinaia di 
studenti dagli atenei di Pisa, Verona, 
Modena, Trento, Milano, Bologna e 
Padova. I candidati possono parte-

cipare gratuitamente a Career 
day e conferenza del pomeriggio 
registrandosi sul sito: https://www.
biomedica lva l ley .com/jobs/ .

Finalissima per la prima edizione 
di Maverx Innovation Bootcamp

Biomedical Valley il 21 giugno 
ospita, anche in qualità di 
promotore, la fase finale del Maverx 
Innovation Bootcamp, iniziativa per 
Startup della Fondazione Maverx 
con la collaborazione di Biomedical 
Valley, Tecnopolo Mario Veronesi, e 
il supporto di Wecare, per accele-
rare soluzioni innovative in campo 
One Health. Le startup più promet-
tenti esporranno i loro progetti di 
fronte a rappresentanti del settore, 
investitori, venture capitalist.

L’iniziativa anche quest’anno è resa 
possibile da Adecco, AllianceBern-
stein Banca Generali, BayWa re, B. 
Braun, BSI group, Fresenius Kabi, GB 
Soluzioni, Guzman Polymers, Innova 
Finance, Intersurgical Starmed, 
Livanova, Medica, Olympus, Palladio 

L’edizione 2024 dell’inizia-
tiva regionale “Siamo Nati per 
Camminare” si è caratterizzata 
per la numerosa partecipazione, 
nel Comune di Mirandola. Un 
grande successo reso possibile 
dallo sforzo convinto e dall’entu-
siasmo di scuole e dei professori. 
Il progetto, che invita gli alunni a 
spostarsi in maniera “sostenibile” 
per raggiungere la scuola (a piedi, 
con il piedibus, in bicicletta o con 
lo scuolabus) - ha coinvolto ben 
7 plessi scolastici, 83 classi, 1.850 
alunni. Numerose le classi premiate, 
in due differenti categorie: il miglio-
ramento ottenuto nelle settimane 
dell’iniziativa e la percentuale di 

spostamenti sostenibili effettuati. 
Vincitori comunali: il CEAS “La 

Raganella” ha premiato a livello 
comunale le seguenti classi:
Scuola primaria:
1° classificata nella categoria 
“Maggior numero di spostamenti 
sostenibili”: Classe 1°D - Scuola 
primaria D. Alighieri (via Giolitti)
1° classificata della categoria 
Miglioramento rispetto alle 
modalità di
spostamento abituali: Classe 2°E 
- Scuola Primaria D. Alighieri (Via 
GiolittI)
Scuola secondaria di primo grado 
(‘F. Montanari’)
1° classificata della categoria 

“Maggior numero di spostamenti 
sostenibili”: Classe 3^S - San 
Martino Spino
1° classificata nella categoria 
“Miglioramento rispetto alle 
modalità di spostamento abituali”: 
Classe 3^A - Mirandola
I primi classificati nelle altre 
Scuole del Comune per maggior 
numero di spostamenti sostenibili 
sono state: 
Mirandola, Via Pietri - Scuola 
primaria: Cl. 5^E
Mortizzuolo - Scuola primaria: Cl. 4^
Quarantoli - Scuola primaria: Cl. 3^
San Martino Spino - Scuola 
primaria: Cl. 5^
Vincitori Regionali – Scuola secon-

Group, Sidam, Azimut Capital 
Management Maverx, ClimaService, 
Elcam Medical, Fondazione Maverx, 
Synesthesia e tanti altri, inclusi i 
patrocini di Comune di Mirandola, 
CNA Modena, Confindustria Emilia, 
Wecare e Tecnopolo TPM. “Un’op-
portunità sempre più rilevante per 
il territorio di mostrare e condivi-
dere le proprie eccellenze, favorire 
collaborazioni e lo sviluppo di nuove 
soluzioni anche in ambito tecno-
logico e di sostenibilità, che molte 
imprese stanno già sperimentando. 
Con l’edizione 2024 dedicata a One 
Health, mettiamo in luce proprio 
quei valori e quelle idee che nascono 
qua dove la salute e la vita sono la 
missione principale”, afferma l’Ing. 
Matteo Stefanini, organizzatore e 
promotore di Biomedical Valley. 

Per partecipare scrivere a 
info@biomedicalvalley.com o 
visitare il sito www.biomedical-
valley.com. Biomedical Valley è 
anche suLinkedin e Instagram.

CULTURA E INNOVAZIONE

info@indicatoreweb.it
scrivi una mail se vuoi contattare

la nostra redazione

Periodico del Comune di Mirandola fondato nel 1877
Autoriz. del Tribunale di Modena n. 1247 del 30-08-95
Tiratura: 20.500 copie - Distribuzione gratuita

CONTENUTI EDITORIALI
Direttore responsabile: 

Filippo Pederzini
info@indicatoreweb.it

ufficio.stampa@comu-
ne.mirandola.mo.it

IN REDAZIONE
Valentina Corsini
Viviana Bruschi
Gianni Galeotti

Enrico Bonzanini
 Guido Zaccarelli 

GRAFICA
Impaginazione 

a cura di TreTigri 
su progetto grafico 

di Nevent
Comunicazione

PUBBLICITÀ
Gruppo RPM Media s.r.l.

via Agnini, 47-Mirandola (MO)
 tel. 0535 23550 
fax 0535 609721

indicatore@grupporpm-
media.it

STAMPA
F.D.A. Eurostampa s.r.l.

 Borgosatollo (BS) 
tel. 030 2701606

Chiuso in redazione il 04 giugno 2024 - Prossimo numero: 20 giugno 2024

Particolarmente significative le 
emozioni vissute diversi giorni fa 
nell’aula magna dell’ISS Galilei 
di Mirandola. In occasione della 
consegna della borsa di studio, 
offerta dell’azienda Mantovani-
benne, in ricordo del dirigente Valter 
Belluzzi, recentemente scomparso. 
l’Ing. Alberto Mantovani, presidente 
dell’azienda, e la signora Lidia Bardini, 
vedova di Valter Belluzzi, hanno 
premiato con una targa ed una borsa 
di studio lo studente Abhay Raj Singh. 
“La scuola è un luogo in cui si formano 

i giovani ad affrontare il lavoro e la 
società seguendo i suoi continui 
mutamenti. Premiare un vostro 
collega – ha sottolineato il dirigente 
scolastico Fiorino - accresce l’im-
portanza dello studio, della cultura 
e della condivisione dei valori che 
sono e devono essere protagonisti 
del presente come del nostro futuro”. 

“La nostra azienda – ha aggiunto 
l’Ing. Mantovani – è nata da un 
sogno, quello di creare una realtà 
ad elevata vocazione artigianale 
per cultura e qualità specializzata 

nella produzione di benne ad elevato 
contenuto tecnologico. Ora abbiamo 
importanti poli produttivi a Mirandola 
e all’estero. Oggi ricordiamo un 
nostro dirigente, Valter Belluzzi, che 
ha iniziato la sua carriera profes-
sionale appena diplomato fino a 
diventare direttore dello stabilimento. 
Noi lo ricordiamo per l’importante 
contributo all’azienda ma anche alle 
persone per l’alto valore morale che 
lo ha sempre accompagnato in tutta 
la vita. La borsa di studio a suo nome 
vuole premiare l’impegno e la perse-

veranza e il valore dello studio. Quindi 
i ringraziamenti da parte di Abhay 
Raj Singh che si è diplomato con 
il massimo dei voti in “Meccanica, 
Meccatronica ed Energia” Artico-
lazione “Meccanica e Meccatro-
nica” ed è attualmente iscritto alla 
facoltà di Ingegneria Meccanica 
presso l’Università di Padova.

daria di primo grado
 “F. Montanari”
Secondo classificato - Classe 3^S 
(per spostamenti settimanali)
Terzo classificato - Classe 3^A (per 
miglioramento ottenuto)
A tutti i partecipanti va il ringra-
ziamento ed il plauso da parte 
dell’Amministrazione Comunale. 

Dal 15 aprile al 25 settembre 
saranno aperte le iscrizioni alla 
selezione per i corsi di ITS-Biome-
dicale biennio ‘24/’26. Quest’anno 
l’offerta formativa prevede ben 6 
corsi biennali post diploma gratuiti 
in quattro diverse aree di ambito 

sanitario e biomedicale, di cui 4 
a Mirandola e per la prima volta 
2 a Bologna. La didattica, di tipo 
pratico, laboratoriale, alterna lezioni 
teoriche in aula e in azienda, eserci-
tazioni e lavori di gruppo in labora-
tori con software specialistici, visite 

in azienda e project work. Sono state 
inoltre inserite ben 800 ore di stage 
in azienda, pari al 40% del monte ore 
del biennio di formazione, per speri-
mentare sul campo quanto appreso 
in aula. Per info e iscrizioni: www.
itsbiomedicale.it; tel 0535-1948028.

Elena Vittoria Sinico e Elisabetta Tagliati: due scrittrici erranti per il centro Italia
Un’amicizia che dura da anni, 

consolidata dalle passioni comuni: 
la scrittura, i viaggi e la cultura.

Da qui è nata l’idea del ‘Lady 
Writers Tour’, un viaggio che 
combina la promozione dei propri 
libri, alla scoperta delle bellezze del 
nostro paese. Un itinerario coast 
to coast che si è sviluppato su tre 
regioni: Toscana, Lazio e Umbria.

Il libro di Elena Vittoria Sinico, 
autrice mirandolese, si intitola “Il 
Ritratto”. Il romanzo tocca diversi 
generi: giallo, storico, romance e 
fantasy e narra la storia di Caterina 
Soavi, in parallelo, tra un passato 

che si svolge nella Francia di Luigi 
XIV a Versailles e un presente che 
la vede a Mantova alla fine del 
secondo millennio. Il passato torna 
per prendere la sua rivincita, non 
senza chiedere nulla in cambio.

Elisabetta Tagliati, cantante e 
autrice residente a Rovereto s/S, ha 
presentato due volumi che compon-
gono la “Saga dell’Abisso” (Oltre 
l’Abisso e Lacrime di Eternità) dai 
quali ha tratto, insieme al compo-
sitore Perry Magnani, un’opera 
rock. I romanzi sono ambientati 
in epoca celtica in Italia e sono le 
trascrizioni di sogni, che si sono 

susseguiti per alcuni mesi, aventi 
come protagonista una capoclan. 
Il risultato è un fantasy che strizza 
l’occhio all’esoterismo, trattando 
temi come l’amore, il contatto con 
la natura, la responsabilità verso 
il proprio popolo e la spiritua-
lità con un tratto molto intimista.

Dopo aver già partecipato ad 
alcune Fiere del libro e diverse 
presentazioni insieme, le due autrici 
hanno deciso di intraprendere 
questo tour in giro per il centro Italia. 

Le autrici sono rientrate con un 
ricco bagaglio di esperienze e 
tanti nuovi contatti e proposte 

per futuri eventi: in attesa del 
prossimo Lady Writers Tour!

I libri sono in vendita su 
Amazon e tutti gli store on line 
e prenotabili presso le librerie
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La grande emozione: il Duomo di Finale Emilia
di nuovo aperto alla comunità, a 12 anni dal sisma

Domenica 26 maggio, a 12 anni dal 
terremoto che sconvolse l’Emilia 
Romagna, il Duomo di Finale Emilia 
(chiesa dei Santi Filippo e Giacomo) 
è stato riaperto con una cerimonia 
solenne presieduta dall’Arcive-
scovo di Modena e Nonantola 
monsignor Erio Castellucci.

Attraverso un telegramma firmato 
dal Cardinale Pietro Parolin, Segre-
tario di Stato, e indirizzato all’Ar-
civescovo Castellucci, il Papa ha 
inviato un messaggio di saluto 
e di augurio: ‘In occasione della 
riapertura del Duomo di Finale 
Emilia ristrutturato a seguito dei 

danni causati dal sisma dell’anno 
2012, il Sommo Pontefice partecipa 
spiritualmente alla comune gioia 
ed esprime vivo apprezzamento a 
quanti hanno cooperato all’opera 
di restauro. Nell’auspicare che 
la provvida circostanza susciti 
rinnovati propositi di comunione, 
di evangelizzazione e di testimo-
nianza cristiana, Sua Santità invia 
a Vostra Eccellenza, al Parroco, 
alla comunità parrocchiale e ai 
presenti tutti al sacro rito, la bene-
dizione apostolica con un orante 
ricordo per il compianto Monsignor 
Ettore Rovatti che sempre ebbe a 

cuore il decoro degli edifici sacri’.
Prima della riapertura ufficiale del 

Duomo restituito alla comunità, 
sul sagrato della chiesa si sono 
ascoltati alcuni interventi e 
messaggi di saluto. Hanno preso 
la parola Giuliano Gazzetti, Vicario

generale dell’Arcidiocesi di 
Modena - Nonantola, Stefano 
Bonaccini, presidente della Regione 
Emilia - Romagna e commis-
sario delegato per la ricostruzione 
sisma 2012, Maria Grazia Gattari 
della Soprintendenza Archeologia 
Belle Arti e Paesaggio, Claudio 
Poletti, sindaco di Finale Emilia.

Con il pastorale, poi, l’Arcive-
scovo Castellucci ha bussato 
simbolicamente alle porte della 
chiesa che sono state definitiva-
mente riaperte. Da quel momento 
il Duomo di Finale Emilia è ‘rinato’, 
restituito al culto. Nella sua omelia, 
monsignor Castellucci ha sottoli-
neato il valore di questa riapertura:

‘In queste pietre è scritta parte 
della vita di ciascuno’. Nella 
solenne cerimonia si è celebrato 
anche il rito di dedicazione dell’al-
tare nei suoi diversi momenti, 
unzione, incensazione e illumi-
nazione dell’altare e della chiesa.

Al termine della Messa, quindi 
il parroco di Finale Emilia don 

Daniele Bernabei ha tenuto un 
discorso di ringraziamento rivolto 
a tutti i fedeli e in particolare a 
quanti, durante questi anni, hanno 
lavorato per consentire la rinascita 
del Duomo finalese. E i bambini 
della scuola materna Sacro Cuore 
hanno donato al parroco un 
grande disegno, in cui ciascuno ha 
raffigurato se stesso e la propria 
famiglia all’interno del Duomo.

La riapertura del Duomo è 
stata accompagnata all’organo 
(anch’esso restaurato dopo il 
sisma) dal Maestro Matteo Bonfi-
glioli e da sessanta cantori delle 
corali finalesi riunite. In piazza 
Verdi numerose persone hanno 
assistito al rito attraverso un maxi-
schermo appositamente allestito. 
In serata, il concerto del Maestro 
Bonfiglioli e del Piccolo Coro ‘Sorridi 
con noi’ diretto da Lucia Tassi.

TERRITORIO La sfida del Consorzio Bonifica Burana a un clima
impazzito va vinta con la partecipazione dei cittadini

In occasione della ricorrenza 
dell’alluvione in Romagna il 
Consorzio Bonifica Burana ha 
presenta il Report 2023 contenente 
i numeri dell’attività di un intero 
anno che ha visto susseguirsi 
siccità, alluvioni ed ancora siccità 
evidenziando, qualora ve ne fosse 
bisogno, la necessità di attuare quei 
comportamenti virtuosi per rispon-
dere agli improvvisi cambiamenti 
del meteo e conservare, o smaltire, 
la risorsa irrigua. In un’opera sempre 
più complessa tanto quanto lo è 
il sistema gestito dal Consorzio, 
definito promiscuo, in quanto 
progettato per garantire acqua 
in siccità e smaltimento e conte-
nimento quando di acqua ce n’è 
troppa. E soprattutto, come spesso 
accade, in tempi ed in aree anche 
circoscritte. In sostanza la convin-
zione che tanta acqua, come sta 
cadendo in questo inizio di estate 
faccia bene, è da ridimensionare, 
parlando anche con il Presidente 

del Consorzio Francesco Vincenzo, 
proprio alla luce di eventi estremi 
e spesso, appunto, circoscritti.  

“Abbiamo avuto un inverno parti-
colarmente siccitoso dove non sono 
venute forti precipitazioni soprat-
tutto caratterizzato da elevate 
temperature che hanno messo 
nelle condizioni le piante con un’an-
ticipazione del loro stadio vegeta-
tivo in modo importante dopo. Nelle 
ultime settimane abbiamo tenuto 

bassi i livelli della derivazione per 
l’irrigazione. Sempre nelle ultime 
settimane gli impianti idrovori 
erano attivi per lo scolo delle acqua 
in alcune aree bilanciando il tutto 
con le esigenze specifiche dell’a-
gricoltura per determinati prodotti 
come il melone IGP,  per il quale 
sono iniziate le prime. Prodotti 
che hanno bisogno di acqua”

 “L’anno trascorso ha dimostrato 
come sia repentino il cambiamento 

climatico e come sia necessario 
attrezzarsi per affrontare le sfide 
che abbiamo davanti. Il consorzio 
in montagna continua ad investire 
cifre rilevanti della contribuenza 
(circa l’85%)  mentre in pianura 
abbiamo distribuito oltre 350 mln di 
m3 di risorsa irrigua e sollevato oltre 
27 mln di m3 di acqua per scolo. 
Intensa l’attività di manutenzione 
con 28.000 Km. di canali diser-
banti (più interventi sullo stesso 
canale) con oltre 34.000 ml. di frane 
sistemata’ - sottolinea Francesco 
Vincenzi, Presidente del Consorzio 

Una sfida continua e sempre più 
complessa che deve essere affron-
tata con l’aiuto di tutti. “L’obiettivo 
del Consorzio è quello di rendere 
consapevoli tutti i cittadini di 
quanto si sta facendo e del fatto 
che la tutela dell’acqua è una 
questione che riguarda tutti, il 
territorio, la sicurezza e nella quale 
tutti dobbiamo essere coinvolti”.

La valorizzazione dei paesaggi: il FAI premia i piccoli
della Scuola dell’Infanzia di San Prospero

“Il Girotondo” di San Prospero 
è una delle due scuole dell’in-
fanzia premiate dal FAI (Fondo 
per l’Ambiente Italiano) nell’am-
bito del concorso nazionale 
“Agri-cultura: costruiamo ‘l’atlante’ 
dei paesaggi rurali italiani”.

Questo progetto chiedeva agli 
studenti delle scuole di ogni ordine 
e grado di esplorare, analizzare e 
raccontare un paesaggio rurale del 
territorio di appartenenza. I bambini 
della sezione de “Il Girotondo” 
che hanno partecipato all’inizia-
tiva hanno scelto l’antica torre 
colombaia di proprietà dei Tusini, 
una struttura storica di San Prospero 
che già in passato era stata meta 
delle passeggiate organizzate dalla 
scuola. Il compito che i bambini di 
San Prospero hanno presentato al 

FAI verteva in particolare sulla realiz-
zazione dell’aceto balsamico che si 
trova all’interno di questo edificio. 
Iniziato a ottobre 2023, il progetto 
ha accompagnato i piccoli fino a 
maggio 2024, consentendo a loro 
di scoprire come viene realizzato 
l’aceto balsamico, quali tradizioni 
lo legano alla nostra terra e quale 
importante ruolo ricoprono le donne 
nella lavorazione del prodotto. 

“Si è trattato di un vero e proprio 
progetto outdoor – commentano 
le insegnanti Paola Zilibotti e Gloria 
Soncini, che hanno coordinato il 
gruppo di lavoro per tutta la durata 
del progetto – I bambini hanno 
potuto approfondire e sperimen-
tare da protagonisti le caratteri-
stiche culturali, sociali e naturali 
del territorio in cui si trova la loro 

scuola. Un sincero ringraziamento 
alla famiglia Tusini, proprietari 
della torre che è stata al centro 
delle ricerche dei nostri bambini”.

L’Amministrazione comunale di 
San Prospero esprime felicitazioni 
per il risultato raggiunto dai bambini 
e dalle insegnanti de “Il Girotondo”.

San Prospero ha un nuovo parroco 
Il vescovo di Modena Erio 

Castellucci ha nominato don 
Tomasz Maciej Fraczek, prove-
niente dalla Diocesi di Przemyśl 
(Polonia), parroco della comunità 
di San Prospero vescovo, di 5.896 
abitanti, a San Prospero sulla 
Secchia, nel vicariato Bassa.

La parrocchia si è resa vacante a 
seguito della rinuncia di don Aldo 
Pellacani, classe 1936 e ordinato nel 

1961, che per quasi cinque anni ha 
guidato la comunità parrocchiale.

In vista della nuova responsabi-
lità pastorale, don Fraczek, di 38 
anni e ordinato sacerdote nel 2011, 
lascia le comunità di San Girolamo 
dottore a Cadecoppi e San Nicolò 
di Bari a Camposanto, San Giovanni 
Battista a Ravarino e Beata Vergine 
delle Grazie a Stuffione delle quali è 
stato vicario parrocchiale dal 2022.

La Diocesi fa il punto sulla
ricostruzione dei propri edifici

Nel mese di maggio appena 
trascorso, dodicesima ricorrenza 
del sisma emiliano, la Diocesi ha 
aggiornato lo stato della ricostru-
zione post-sisma del proprio patri-
monio, i risultati del lavoro svolto 
dall’Ufficio Patrimonio Immobiliare, 
accompagnato anche da diverse 
iniziative pubbliche che consen-
tono ai cittadini di toccare con 
mano e vedere l’avanzamento 
o la realizzazione dei cantieri  
Sono confermate le riaperture della 
Villa Resti-Ferrari a Rolo, nel pome-
riggio del 15 giugno, e della chiesa 
di Tramuschio, nella mattina del 
21 luglio. Saranno presto dispo-
nibili i programmi dettagliati. 

Cantieri in avviamento: sono in 
avviamento le procedure di gara 
per l’affidamento dei lavori di ripa-

razione e ripristino del campanile 
di Rovereto, cui si aggiunge un 
intervento di ulteriore messa in 
sicurezza della chiesa per consen-
tire indagini e approfondimenti 
funzionali al completamento del 
progetto di restauro della stessa.

Progetti in istruttoria: sono in 
corso di esame della struttura 
commissariale diversi progetti 
esecutivi fra cui quelli della Chiesa 
di Gavello, della Pieve di Quarantoli, 
e del Seminario vescovile. Comple-
tata questa fase si potrà avviare 
la procedura di appalto dei lavori.

Per altri progetti, come quelli delle 
Chiese di San Paolo a Concordia e 
di San Martino Secchia l’istruttoria 
in corso riguarda l’autorizzazione 
della prima fase progettuale.
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SPORT

La Stadium Mirandola Under 17 
si laurea Campione dei Territori 
vincendo con un perentorio 3 
a 0 sul Savena Volley la Finale 
Regionale giocata a Bologna. La 
squadra di Mirandola bissa dunque 
il successo della passata stagione 
e mette in bacheca un altro presti-
gioso riconoscimento per il lavoro 

La Coopernuoto di Mirandola fa 
incetta di medaglie - otto ori, tre 
argenti e cinque bronzi - ai Criteria 
di Riccione. È con questi importanti 
risultati che gli atleti della Cooper-
nuoto si sono infatti contraddistinti 
ai Campionati Nazionali di Categoria 
femminili e maschili Criteria, che si 
sono svolti dal 5 al 10 aprile scorso allo 
Stadio del Nuoto di Riccione. Uno degli 
appuntamenti annuali, insieme ai 
Nazionali estivi di Roma, tra i più sentiti 
e prestigiosi. E l’impegno e la determi-
nazione profusi hanno fruttato infatti 
un lauto bottino ai nuotatori reggiani, in 
forza alla Coopernuoto: otto medaglie 
d’oro, tre d’argento, cinque di bronzo 
e un record della manifestazione. 
Questi ottimi traguardi, inoltre, hanno 
permesso alla squadra di classificarsi 
quarta nel medagliere, alle ragazze di 
posizionarsi al terzo posto della clas-
sifica a squadre, mentre ai ragazzi 

di piazzarsi al tredicesimo posto.
Notevoli le prestazioni di Arianna 

Morini, categoria Ragazze 1, prima 
nei 200 misti e nei 50 stile dove ha 
infranto anche il record della mani-
festazione con il tempo di 26”31 e 
pure nei 100 farfalla: seconda miglior 
prestazione di sempre nella categoria 
(1’02”20) e terza invece nei 100 dorso. 
Molto bene anche Giorgia Barozzi 
che ha conquistato nella categoria 

Gli atleti e le atlete della Coopernuoto di Mirandola
fanno incetta di medaglie ai Criteria di Riccione

I ’Leoni’ hanno presentato il Rugby con un Open Day di prova

Lions Club: incontro con lo sport benefico
e inclusivo con contributo a ‘Primagioco’

In collaborazione con l’Ammini-
strazione del Comune di Mirandola, 
i ‘Leoni Rugby’ lo scorso 31 maggio 
presso il campo di via Nuvolari hanno 
aperto le porte dei propri allena-
menti a ragazze e ragazzi dai 6 ai 14 
anni, al fine di avvicinarli alla cono-

scenza di questo sport.  I partecipanti 
hanno potuto osservare e prendere 
parte ad una seduta di allenamento 
delle categorie U6, U8, U10, e U12 
approcciando facilmente la disci-
plina e le regole del gioco. Ai genitori 
sono state presentate le caratte-

ristiche della società I Leoni Rugby 
che da sempre offre un percorso 
di coinvolgimento educativo per 
gli atleti e le loro famiglie. Discreto 
il numero dei ragazzi che hanno 
provato la palla ovale diver-
tendosi insieme per diverse ore.

Ragazze 2 cinque ori - nei 200 stile, 
200 e 400 misti, 100 e 200 dorso - e 
un bronzo nei 100 stile. Come molto 
bene anche Angelica Morini: terza 
nei 50 farfalla Cadette, ottava nei 100 
farfalla e tredicesima nei 100 dorso. 
Le ragazze della Coopernuto, poi, 
hanno conquistato anche il bronzo 
nella staffetta 4x100 stile categoria 
Ragazze (grazie a Barozzi, Morini, 
Zen, Rossi) e il decimo posto nella 

Il tecnico Luciano Molinari lascia la Volley Stadium dopo otto anni
“Un sentito ringraziamento a tutte le ragazze”

La Volley Stadium Mirandola, con 
l’ultima gara del Torneo Bevini a 
Castelvestro (con in campo le 
ragazze della categoria U18), ha 
salutato il coach Luciano Molinari 
che lascia dopo otto anni di lavoro. 

Un momento caratterizzato dalla 
consegna della lettera dei saluti 
di Molinari a Società, dirigenti e 
ragazze: “Se è vero che per tutti, e in 
tutti i ambiti della vita e del lavoro, 
è fondamentale intuire quando è 
il momento di cambiare e sapere 
affrontare un cambiamento neces-
sario, per chi opera nello sport a 
livello professionale, in particolare 
nel mio ruolo, è un esercizio quoti-
diano essenziale per conseguire 
obiettivi e risultati. Come molti già 
sanno, dopo 8 anni trascorsi orgo-
gliosamente nella Volley Stadium 
come allenatore e preparatore 
della Serie B2 e Under 18 femminile, 
nella consapevolezza di avere 
contribuito all’attuale solidità delle 
squadre in campo, e nella convin-
zione che siano entrambe nelle 
condizioni di sapere affrontare e 
cogliere le nuove sfide di un futuro 
roseo, ho ritenuto sia arrivato, per la 
Volley Stadium e per me, il momento 
del cambiamento, lasciando il mio 

incarico. Una scelta difficile, certo, 
per tutto il carico di soddisfazioni, 
risultati, affetti e vita che ho ricevuto 
(e, spero, dato), ma lucida, ferma, 
serena e coerente con la mia storia. 
Una decisione che si è fatta strada 
attraverso le stesse modalità di 
valutazione delle opportunità con 
cui svolgo la mia professione… ogni 
volta in cui le situazioni in campo o 
i traguardi impongono un cambio 
di passo, di metodo o di strategia 
per un fine comune. L’obiettivo di 
un allenatore e di una squadra è 
sempre vincere, ma si sa che non 

sempre le condizioni sulle quali è 
possibile agire lo permettono e, in 
quest’ultimo caso, vincere consiste 
anche nel saper comprendere il 
più velocemente possibile quando 
il miglior risultato realizzabile è 
salvare il punteggio conseguito 
senza inutili – talvolta dannose - 
forzature, e farlo. Questa doverosa 
premessa, solo per sottolineare 
un mio sentito ringraziamento 
alle persone con cui ho condiviso, 
professionalmente e umanamente, 
questo lungo percorso di espe-
rienze e di crescita, quelle con cui ho 

4x200 stile (grazie a Ballerini, Barozzi, 
Canuti, Verelloni). Buona infine la 
prestazione di Chiara Dallaglio, 
ventesima nei 50 dorso Juniores 1. 
Per quanto riguarda i ragazzi, invece, 
sono saliti sul podio Cristian Bergon-
zini, doppio argento nei 400 misti e 
nei 200 rana e bronzo nei 100 rana, 
e Michele Musciolà, secondo nei 
100 farfalla. Ma complimenti anche 
a tutti i loro compagni di squadra: 
Christian Pellini, Luca Dallaglio, Carlo 
Alberto Baraldi, Luca Altavilla e 
Andrea Gazzini. Il team tecnico, infatti, 
composto da Massimo Balboni, Ales-
sandro Cocchi, Gianni Civa, Giuseppe 
Bonsanto e Giulia Giovanardi - fanno 
sapere dalla Coopernuoto - è molto 
soddisfatto ed orgoglioso delle 
prestazioni degli atleti e delle atlete, 
che sono già al lavoro per prepa-
rarsi per le prossime ed importanti 
competizioni che li attendono.

La Stadium Pallavolo Under 17 si laurea Campione dei Territori                    

sofferto e gioito, in quello scambio 
continuo di emozioni che solo lo 
sport sa far vivere con frequenze e 
intensità altissime che si ripetono 
in uno spazio tempo ristrettissimo. 

Per me, Volley Stadium significa 
un gruppo affiatato di atlete tenaci 
e appassionate che entrano in 
campo senza mai sentirsi inferiori 
a nessuno, sapendo di essersi 
preparate con disciplina e capar-
bietà; significa una bimba che arriva 
in palestra con un sogno e, grazie 
alla pallavolo mirandolese, dopo 
alcuni anni si ritrova a disputare 
la finale di Champions League… 
e tanto altro. Per me, Mirandola è 
casa e sarà sempre nel mio cuore. 
Un grazie infinito alle ragazze, 
che in questi anni hanno investito 
tante energie e impegno, mosse 
dalla passione e dal desiderio di 
evolversi e portare risultati, talvolta 
anche inaspettati, alla propria 
squadra e alla propria vita sportiva. 
Rimarrò per sempre un grande 
tifoso di ciascuna di loro e della 
Volley Stadium, che, ne sono certo, 
proseguirà la sua gloriosa storia 
sulla strada di crescenti soddi-
sfazioni sportive, con nuove idee e 
nuove persone” - Luciano Molinari.

Due medaglie d’oro al Campionato Italiano Giovanili
di Nuoto Paralimpico per l’Atlantide Mirandola

Il 5 Maggio si è concluso presso 
la Piscina Comunale di Fabriano 
il Campionato Italiano Giovanili di 
Nuoto Paralimpico. Si sono sfidati 
in vasca da 25 mt ben 120 giovani 
atleti in rappresentanza di 47 
Società italiane. Le Regioni presenti 
erano 13, con la Società ospitante, 
in collaborazione Regionale FINP 
e CIP Marche che hanno orga-
nizzato l’evento in modo perfetto. 
Presenti il Presidente Roberto 
Valori con il Segretario Daffini e 
a bordo vasca i Tecnici Nazionali 
Enrico Testa e Massimiliano Tosin.

Atlantide APS Nuoto Agonista 
Disabili Fisici Mirandola era 
presente con l’atleta Asia Ammeli, 
che ha conquistato 2 Medaglie 

d’oro laureandosi Campionessa 
Italiana S7 nei 100 Dorso e nei 50 
Stile Libero. Dopo questa splendida 
giornata Atlantide torna in vasca 
con tutti i suoi atleti per prepararsi 
al meglio per il Meeting Interregio-
nale di Montebelluna, per il Trofeo 
Guardia di Finanza in notturna 
alle Dogali di Modena ed infine il 
Campionato Italiano a luglio, con la 
Coppa Italia e Scudetto di Società 
che si svolgeranno a Brescia.

Atleti, genitori e tifosi dell’Atlantide 
augurano inoltre all’allenatore e 
Presidente Antonio Modena una 
pronta guarigione per un serio 
infortunio ai tendini. Il 19 maggio, 
poi, si è svolto nella piscina 
Comunale Giavi di Montebelluna 

il Trofeo A. Montano a cui hanno 
preso parte 50 Atleti di 16 Società, 
più Fiamme Oro, Esercito e Guardia 
di Finanza. Atlantide APS Nuoto 
Disabili fisici Agonista Mirandola 
era presente ed ha ottenuto ottimi 
riscontri cronometrici, arrivando 4^ 
in classifica generale per Società 
e a solo 20 punti dal podio. Il 
prossimo impegno sarà infine il 
Trofeo Guardia di Finanza del 2 
Giugno alle Dogali di Modena, la 
trasferta più breve che aspetta i 
mirandolesi, mentre il 6 ed il 7 Luglio 
andranno a Brescia per il Campio-
nato Italiano Estivo e, dopo di che, 
il rompete le righe e le vacanze. 
A metà settembre prossimo, 
invece, ci sarà la ripresa degli 

svolto dal proprio settore giovanile 
nella stessa settimana in cui la 
serie D, formata esclusivamente da 
atleti Under 20, ha centrato la finale 
playoff per la serie C. Grandis-
sima partecipazione del pubblico 
che ancora una volta ha suppor-
tato i ragazzi guidati in panchina 
dall’esordiente Davide Zucchi.

Serata Lions Club Mirandola 
dedicata allo ‘sport benefico e 
inclusivo’, il 21 maggio scorso presso 
la Pol. Quarantolese. La riunione 
conviviale è stata preceduta da 
una dimostrazione di minibasket 
con la partecipazione attiva di 
diversi soci Lions assieme ad un 
gruppo di ragazzi dell’Associazione 
PrimaGioco, unica nel suo genere 
nel nostro territorio ad includere 
ragazzi abili e non con l’obiettivo di 
farli giocare assieme, riuscendoci. 
Come ha spiegato Alberto Ganzerli, 
istruttore di minibasket e presi-
dente dell’associazione, Prima-

Gioco riunisce in sette squadre del 
comprensorio di Mirandola, una 
cinquantina di ragazzi segnalati 
dal Servizio di Neuropsichiatria 
Infantile, facendoli giocare con gli 
altri ragazzi in tornei di minibasket. 
Alla serata ha preso parte anche 
Chiara Storchi, ricercatrice presso 
l’IIT (Istituto Italiano di Tecnologia) 
di Genova, dove in collaborazione 
con Inail e con Rehab Tecnologies, 
è impegnata nella progettazione di 
protesi sofisticate, per migliorare la 
vita delle persone nate prive, o che 
hanno subito la perdita di un arto. 
Lei stessa, senza la mano destra, 

allenamenti a S. Benedetto Po per 
iniziare la nuova stagione 2024/’25. 

ha “indossato” con disinvoltura e 
fatto apprezzare il funzionamento 
della mano bionica Hannes, alla 
quale sta lavorando e che presto 
sarà industrializzata. Nel corso 
della dimostrazione la Storchi, 
giocatrice di basket, aveva dato 
prova della sua abilità, inanellando 
una serie strepitosa di canestri. 
Quindi è stata la volta di Chiara 
Bergamini, istruttrice e arbitro 
internazionale di Ju Jitsu, arte 
marziale particolarmente utile per 
educare i giovani all’autodisciplina 
e al rispetto del prossimo. È utile 
alla difesa personale, ma richiede 

un allenamento costante e una 
pratica continua. Per l’occasione 
il LC Mirandola ha devoluto all’As-
sociazione PrimaGioco un contri-
buto che le consentirà di tenere un 
“camp” di alcuni giorni al mare per i 
ragazzi meno dotati e i loro genitori.
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